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Le Premier ministre britannique félicite le Président de la République 
pour sa réélection pour un second mandat

L’Algérie condamne les attaques sionistes contre 
le Liban, les qualifiant de “crimes de guerre”

Le président sud-africain félicite le 
président de la République pour sa 
réélection pour un second mandat

Attaf prend part aux 
travaux de la semaine de 
haut niveau de l’AG des 

Nations Unies

Le Premier ministre 
britannique, M. 
KeirStarmer a adressé 

un message de félicitations au 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 
l’occasion de sa réélection pour un 
second mandat, indique, mercredi, 
un communiqué de la Présidence 
de la République.
“Le Premier ministre britannique, 
M. KeirStarmer a adressé, un 
message de félicitations au 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 

l’occasion de sa réélection pour 
un second mandat”, lit-on dans le 
communiqué.
“Le Royaume-Uni et l’Algérie 
entretiennent des relations fondées 
sur des priorités communes et 
j’aspire à une coopération étroite 
à l’avenir, compte tenu des 
potentialités des deux pays”, lit-on 
dans le message de félicitations.
“Je me réjouis de renforcer nos 
relations commerciales, tout en 
prenant acte de votre volonté de 
promouvoir les investissements 
directs étrangers, comme l’une 

de vos priorités économiques”, 
a affirmé le Premier ministre 
britannique, relevant que “le 
Royaume-Uni est disposé à 
investir en Algérie et à développer 
nos échanges commerciaux”.
Et d’ajouter: “En appréciant 
votre expertise et vos efforts pour 
réaliser la sécurité et la stabilité 
au Sahel, je tiens également à 
développer une stratégie forte, à 
partager les enjeux et à travailler 
avec vous, tout en vous souhaitant 
plein succès durant votre second 
mandat”.

L’Algérie a condamné dans 
les termes les plus forts 
les explosions provoquées 

par des cyberattaques sionistes ayant 
pris pour cible des appareils de 
télécommunication au Liban, les 17 
et 18 septembre en cours, faisant des 
dizaines de morts et de blessés, et a 
souligné que ces agressions constituent 
des “crimes de guerre” et une violation 
flagrante de la souveraineté du Liban et 
du droit international.
Dans son intervention lors d’une réunion 
d’urgence du Conseil de sécurité tenue 
vendredi pour discuter de la situation 
au Moyen-Orient et des attaques 
sionistes contre le Liban, le représentant 
permanent de l’Algérie auprès des 
Nations unies (ONU), l’ambassadeur 
Amar Bendjama a déclaré que ces 
“événements tragiques” ont fait des 
dizaines de morts et de blessés, suite à 
l’explosion à distance de petits appareils 
de communication à travers différentes 
régions du Liban, ajoutant que l’auteur 
de ces actes “est bien connu”.
“Nous condamnons avec la plus grande 
fermeté ces attaques israéliennes, qui 
constituent une violation flagrante de la 
souveraineté du Liban, de la Charte des 
Nations unies, du droit international et 
des résolutions 1701 et 2749”, a affirmé 
M. Bendjama.

Il a réitéré “l’entière solidarité de 
l’Algérie avec le Liban en ces moments 
difficiles”, tout en saluant “la réaction et 
la gestion responsable” par les autorités 
libanaises de cette grave crise afin 
d’éviter une nouvelle escalade.
Le représentant permanent de l’Algérie 
auprès des Nations unies a souligné 
que ces agressions “s’apparentent à des 
crimes de guerre”, signalant au passage 
que “le caractère délibéré et aveugle 
de ces attaques israéliennes a semé la 
panique parmi les civils en visant des 
zones densément peuplées”.
Mettant en garde contre ce “dangereux 
précédent” qui transforme des engins 
civils en obus qui menacent la sécurité 
de tous, M. Bendjama a poursuivi: 
“Que se passerait-il si ces tactiques 
inhabituelles étaient reproduites par des 
groupes terroristes ?”.
“Au moment où la communauté 
internationale appelle à la désescalade, 
Israël pousse la région vers la guerre 
et étend ses actes d’agression au-delà 
de la Ligne bleue et s’enfonce dans le 
territoire libanais”, a-t-il ajouté.
Il a rappelé qu’”Israël a menacé de 
lancer une guerre totale contre le 
Liban”, et les agressions menées 
par l’occupant ont été suivies “de 
déclarations officielles se vantant 
des résultats qu’il a obtenus”, et ce 

comportement -a-t-il dit- est une preuve 
supplémentaire que l’autorité sioniste 
“n’est pas concernée par la paix”. A ce 
propos, le représentant permanent de 
l’Algérie s’est interrogé “si les autorités 
d’occupation israéliennes recherchent 
réellement la paix avec ses voisins et 
sont-elles vraiment engagées dans la 
mise en œuvre de la résolution 2735 et 
d’un cessez-le-feu à Ghaza”.
Après avoir rappelé que le Conseil 
de sécurité a la responsabilité de faire 
respecter les principes consacrés par 
les Nations unies, il a souligné que cet 
organe onusien “doit mettre en œuvre 
ses résolutions pleinement et de manière 
impartiale, en particulier la résolution 
1701”.
Bendjama a également appelé à “mettre 
fin aux agressions de l’occupant 
israélien, qui doit se retirer de tous les 
territoires libanais occupés”, en insistant 
que “mettre fin à l’occupation est le seul 
moyen qui ouvrira la voie à une paix et 
une stabilité durables dans la région”.
A la demande du Liban, l’Algérie avait 
appelé à la tenue d’une réunion d’urgence 
du Conseil de sécurité pour examiner les 
graves développements dans ce pays, en 
particulier les explosions provoquées 
par des cyberattaques à grande échelle, 
faisant 37 morts et plus de 3 500 blessés.

Le président de la République 
d’Afrique du sud, M. Cyril 
Ramaphosa, a adressé 

un message au président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, dans lequel il lui a exprimé 
“ses chaleureuses félicitations” à 
l’occasion de sa réélection pour un 
second mandat, indique vendredi, un 
communiqué de la Présidence de la 
République.
“Votre Excellence, Président et 
cher frère, je tiens, au nom du 
Gouvernement et du peuple de 

l’Afrique du sud, à vous adresser 
ainsi qu’au Gouvernement et au 
peuple algériens, nos chaleureuses 
félicitations à l’occasion de 
votre réélection pour un second 
mandat, ce qui traduit le niveau 

de confiance placée en vous par 
le peuple algérien”, lit-on dans le 
communiqué.
“Je saisis également cette 
occasion pour vous exprimer mes 
meilleurs vœux de santé, tout en 
vous réaffirmant notre volonté 
de promouvoir et de renforcer 
davantage nos relations, au service 
des questions d’intérêt commun sur 
des bases solides. Veuillez agréer 
Monsieur le Président l’expression 
de ma haute considération”, conclut 
la même source.

Chargé par le président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf, est 
arrivé à New York pour prendre 
part aux travaux de la semaine de 
haut niveau de la 79e session de 
l’Assemblée générale des Nations 
Unies, indique un communiqué du 
ministère.
M. Attaf participera, en tant que 
représentant de Monsieur le 
président de la République, au 
Sommet de l’avenir, prévu les 22 
et 23 septembre, ainsi qu’au débat 
général de l’Assemblée générale, 
prévu du 24 au 30 septembre sur 
le thème “Agir ensemble pour la 
paix, le développement durable et 
la dignité humaine des générations 
présentes et futures”, selon le 
communiqué.
L’Algérie étant membre du 
Conseil de sécurité onusien, le 
ministre participera également 
à plusieurs réunions de haut 
niveau qui seront organisées 

dans ce cadre parallèlement aux 
travaux de l’Assemblée générale, 
notamment la séance de débat 
programmée à la demande de 
la délégation algérienne sur 
la cause palestinienne et la 
réunion à laquelle a appelé la 
présidence slovène du Conseil 
de sécurité sur l’activation du 
rôle du multilatéralisme dans 
la promotion de la paix et de la 
sécurité internationales.
En marge des travaux de la 
semaine de haut niveau de 
l’Assemblée générale, M. Attaf 
participera aussi aux réunions 
programmées dans le cadre des 
groupes géopolitiques auxquels 
appartient notre pays, à l’instar 
de la Ligue arabe, de l’Union 
africaine, de l’Organisation de 
la coopération islamique, du 
Mouvement des non-alignés et du 
G77+Chine.
Le ministre aura, par ailleurs, 
plusieurs rencontres bilatérales 
avec ses homologues des pays 
frères, amis et partenaires de notre 
pays, conclut le communiqué.
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Le ministère de l’Éducation prépare un concours national :
Plus de 7 000 postes ouverts (tous les détails)

Rentrée 2024 / 2025 :
12 millions d’élèves rejoignent l’école 

avec de nouveaux programmes

Le ministère de l’Éducation 
nationale, par le biais de 
l’Office national des examens 

et des concours, s’apprête à organiser 
un concours de recrutement national 
externe. Cette opération, qui se 
déroulera sous forme d’épreuves 
écrites, mettra en jeu plus de 7 000 
postes administratifs répartis sur six 
grades.
Dans les prochains jours, le 
ministère ouvrira les inscriptions 
aux candidats souhaitant intégrer 
l’administration de l’Éducation 
nationale. Les postes à pourvoir sont 
variés : économe, attaché principal 
de laboratoire, adjoint économe, 
surveillant principal de l’éducation, 
assistant technique de laboratoire, 
attaché au laboratoire.
Les inscriptions se feront 
exclusivement en ligne, via la 
plateforme numérique du ministère. 
Cette démarche vise à garantir 
l’égalité des chances pour tous 
les candidats. Les dossiers de 
candidature devront être déposés 
électroniquement, accompagnés de 
tous les justificatifs nécessaires.
Au total, ce sont 7 089 postes qui 
seront proposés au niveau national. 
La répartition se fait comme suit : 
569 postes d’attaché au laboratoire, 
473 postes d’attaché principal 
de laboratoire, 597 postes de 
conseiller d’orientation scolaire 
et professionnelle, 256 postes 
économe, 937 postes économe-
adjoint et 4 257 postes de surveillant 
principal de l’éducation.
Pour prétendre au poste 
d’économe, les candidats devront 
être titulaires d’une licence en 
sciences économiques, en gestion, 
en sciences commerciales ou en 

sciences juridiques. Les épreuves 
d’admission porteront sur la culture 
générale, le droit administratif, 
une langue étrangère et les 
technologies de l’information et de 
la communication.

Poste d’économe : 07 diplômes 
requis et quatre épreuves

Concernant les conditions d’accès à 
ce recrutement externe, elles varient 
d’un grade à l’autre. Pour le poste 
d’économe, les candidats doivent 
être titulaires d’une licence en :
•Comptabilité
•Sciences commerciales
•Sciences économiques
•Sciences financières
•Gestion
•Sciences juridiques et 
administratives
•Droit
Par ailleurs, les candidats 
souhaitant postuler au poste 
d’économe devront passer quatre 
épreuves : Culture générale, Droit 
administratif, Langue étrangère et 
Technologies de l’information et de 
la communication.

Poste d’économe-adjoint : 
4 semestres d’études supérieures 

dans 06 spécialités

Concernant le concours national 
pour le poste d’économe-adjoint, les 
candidats devront être titulaires d’au 
moins quatre semestres d’études 
supérieures complètes dans les 
filières suivantes :
•Comptabilité
•Sciences économiques
•Sciences commerciales
•Sciences financières
•Gestion
•Sciences juridiques et 
administratives
Les épreuves de sélection porteront 
sur la culture générale, le droit 
administratif, la langue française et 
les compétences numériques.

Poste de surveillant principal 
de l’éducation : conditions

En ce qui concerne le poste de 
surveillant principal de l’éducation, 
les candidatures seront ouvertes 
aux titulaires d’un Diplôme 
Universitaire de Technologie (DUT) 
ou équivalent, toutes filières et 
spécialités confondues. Les régions 
offrant le plus grand nombre de 
postes sont :
•Chlef (154 postes),
•Batna (105),
•Béjaïa (71),

•Biskra (217),
•Bouira (83),
•Tébessa (85),
•Tlemcen (298),
•Tiaret (73),
•Tizi Ouzou (115),
•Alger-Est (153),
•Alger-Centre (130),
•Jijel (70),
•Sétif (89),
•Saïda (73),
•Skikda (73),
•Sidi Bel Abbès (74),
•Annaba (68),
•Constantine (165),
•Médéa (77),
•Msila (210),
•Mascara (134),
•Ouargla (100),
•Oran (152),
•Béchar (163),
•Oued Souf (101),
•Tipaza (91),
•Ghardaïa (100),
•Bordj Bou Arreridj (81),
•Boumerdès (86),
•El Tarf (71).
Les candidats passeront deux 
épreuves : une épreuve de culture 
générale et une épreuve portant 
sur les sciences de l’éducation, la 
sociologie ou la psychologie.
Poste de Conseiller d’Orientation 

: Condition & épreuves
Les candidats au poste de « conseiller 
d’orientation » devront se soumettre 
à deux épreuves rigoureuses : un test 
de culture générale et un examen 
portant sur l’une des trois disciplines 
suivantes : sciences de l’éducation, 
sociologie ou psychologie.
De plus, ils devront réussir quatre 
épreuves : un test de culture générale, 
un examen dans l’une des trois 
disciplines citées précédemment, 

une épreuve de langue française et un 
test de technologies de l’information 
et de la communication.
Poste d’Assistant technique de 
laboratoire: Condition & épreuves
Pour le poste d’assistant technique de 
laboratoire, il a été décidé d’ouvrir le 
concours aux candidats détenteurs 
d’un diplôme de technicien supérieur 
ou d’un diplôme universitaire 
de technologie (DUT) dans les 
domaines suivants :
•Biologie
•Biochimie
•Électronique
•Électrotechnique
•Physique
•Mécanique
•Electromécanique
•Contrôle qualité dans l’industrie 
agroalimentaire
Les candidats seront évalués à 
travers un examen théorique et un 
examen pratique dans leur spécialité.

Poste d’Attaché au laboratoire : 
Condition & épreuves

Concernant le poste de « Attaché 
au laboratoire », le concours sera 
ouvert aux candidats détenteurs 
d’un diplôme de technicien dans les 
domaines suivants :
•Biologie
•Biochimie
•Chimie
•Électronique
•Électrotechnique
•Électricité
•Mécanique
•Electromécanique
Les candidats devront passer un 
examen théorique et un examen 
pratique dans leur spécialité.

Près de 12 millions 
d’élèves des trois 
cycles d’enseignement 

reprendront le chemin de l’école 
ce dimanche, marquant le début 
de l’année scolaire 2024/2025. 
Répartis sur environ 30 000 
établissements à travers le pays, 
ils découvriront de nouvelles 
initiatives visant à améliorer leur 
expérience éducative.
Ce dimanche, le retour de près 
de 12 millions d’élèves animera 
le paysage éducatif national. 
Cette rentrée massive témoigne 
alors de l’importance accordée 
à l’éducation et du dévouement 
continu pour offrir une formation 
de qualité à tous.
Les établissements scolaires ont 
mis en place toutes les mesures 
nécessaires pour accueillir 
les élèves dans les meilleures 
conditions possibles, veillant à 
leur bien-être et à leur sécurité.
Les autorités éducatives ont 
choisi « La sécurité routière 
» comme thème du cours 
inaugural de cette année. Cette 
initiative vise à sensibiliser les 
élèves aux règles de circulation 

et à promouvoir une culture 
de prudence sur les routes. En 
inculquant dès le plus jeune 
âge l’importance du respect des 
règles routières, les responsables 
espèrent réduire les accidents 
impliquant des enfants et des 
adolescents.

Allègement des programmes 
et promotion des activités 

culturelles
Les responsables éducatifs 
ont adopté plusieurs mesures 
pédagogiques pour développer 
les talents et les compétences 
des élèves. Ils ont restructuré 
les matières et les horaires 
des deux premières années du 
primaire afin d’alléger la charge 
des programmes scolaires. 
Cet allègement permettra de 
consacrer plus de temps aux 
activités culturelles, sportives et 
artistiques.
Les responsables mettent alors 
l’accent sur l’acquisition des 
compétences fondamentales en 
langues et en mathématiques, 
tout en renforçant les aptitudes 
manuelles, physiques et 
artistiques. Les élèves 

bénéficieront également d’un 
enseignement axé sur les valeurs 
religieuses et morales, ainsi 
que sur la pratique régulière de 
l’éducation physique.
Le ministre de l’Éducation 
nationale, Abdelhakim Belabed, 
a alors annoncé une augmentation 
significative du temps consacré 
aux activités sportives et 
artistiques. Le temps alloué 
aux activités sportives passera 
à deux heures par semaine, et 
les enseignants dispenseront 
l’éducation artistique pendant 
une heure et demie chaque 
semaine. De plus, les écoles 
consacreront une demi-heure par 
semaine aux jeux mathématiques 
pour renforcer l’apprentissage 
dans cette discipline.

Infrastructures modernes 
et initiatives pour l’année 

2024/2025
Cette année scolaire, les autorités 
équiperont 1 700 écoles primaires 
en tablettes numériques, portant 
ainsi à 5 000 le nombre total 
d’établissements dotés de ces 
technologies. Les responsables 
étendront l’enseignement de 

l’anglais à la cinquième année 
du primaire, achevant ainsi son 
intégration progressive. Les 
instances éducatives prévoient 
également de généraliser 
l’éducation préparatoire pour 
assurer une égalité des chances 
dès le plus jeune âge.
Les responsables continuent 
donc de promouvoir les filières 
mathématiques et techniques, 
en encourageant les élèves à s’y 
orienter selon leurs aptitudes. 
Les autorités élargiront 
l’enseignement de la langue 
amazigh, ainsi que l’ouverture de 
classes d’éducation préparatoire, 
renforçant le principe d’égalité 
entre toutes les régions du pays.
Sur le plan des infrastructures, 
les autorités inaugureront 
604 nouveaux établissements 
scolaires, comprenant 354 écoles 
primaires, 162 collèges et 88 

lycées. De plus, elles mettront 
en service 459 cantines scolaires, 
garantissant une meilleure prise 
en charge des élèves.
Le secteur éducatif a également 
mis en place la vente des 
manuels scolaires via la 
plateforme de l’Office national 
des publications scolaires pour 
assurer une distribution efficace. 
Les responsables adopteront 
la numérisation dans toutes les 
opérations liées à la scolarisation, 
à la formation et au recrutement 
dans le domaine de l’éducation.
Enfin, les autorités accordent 
une attention particulière aux 
élèves nécessitant un soutien 
spécifique. Elles mèneront 
des actions de solidarité en 
faveur des familles démunies, 
en distribuant des fournitures 
scolaires en coordination avec 
les collectivités locales et les 
associations de parents d’élèves. 
Les enseignants assureront un 
accompagnement pédagogique 
pour les élèves à besoins 
spécifiques et ceux en traitement 
dans les hôpitaux et centres 
spécialisés.
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RENTRÉE 2024 – BOURSE UNIVERSITAIRE :

Comment commander sa carte Edahabia (Algérie Poste) 

Ouverture à Alger de la saison du sport universitaire 2024-2025

Ouverture de la plateforme numérique dédiée à la réintégration 
des élèves à partir de mercredi prochain

À l’approche de la rentrée 
universitaire, les étudiants 
algériens doivent effectuer 

de nombreuses démarches 
administratives. Parmi celles-ci, 
l’obtention de la carte Edahabia 
revêt une importance particulière. 
Cette carte, véritable outil financier 
moderne, permet aux étudiants de 
gérer leur bourse universitaire et 
leurs dépenses quotidiennes avec 
facilité et sécurité.
Cet article détaille le processus 
d’obtention de la carte Edahabia, 
étape par étape. Ces informations 
s’adressent aussi bien aux 
nouveaux bacheliers qu’aux 
étudiants poursuivant leurs études, 
afin de les aider à préparer au 
mieux leur année universitaire.
Qu’est-ce que la carte Edahabia 
? La carte Edahabia, lancée par 
Algérie Poste, est une carte de 
paiement électronique offrant 
de multiples avantages : Retrait 
d’argent aux distributeurs 
automatiques, paiement en 
ligne sur les sites d’e-commerce, 
consultation du solde et des 
opérations via l’application mobile, 
sécurité renforcée grâce au code 
PIN….
Cette carte est particulièrement 
adaptée aux besoins des étudiants, 
facilitant la gestion de leur bourse 
universitaire et permettant des 
paiements sécurisés sans nécessité 

de transporter de l’argent liquide. 
Mais plus important encore : elle 
leur permet de retirer leur bourse 
universitaire, directement via un 
disctributeur automatique.
Tout d’abord, l’étudiant doit 
posséder un compte courant postal 
et activer son code ECCP.
Ensuite, l’étudiant doit suivre les 
étapes suivantes pour commander 
sa carte Edahabia
1. Dans l’application ECCP, cliquer 
sur l’option « Carte Edahabia »
2. Choisir entre la carte standard 
ou premium selon les besoins
3. Remplir le formulaire de 
demande avec les informations 
personnelles requises
4. Vérifier attentivement toutes les 
informations avant de valider
5. Confirmer la demande
La demande sera traitée par Algérie 
Poste. Le délai de fabrication et de 

livraison de la carte peut varier, 
mais il faut généralement compter 
entre une à deux semaines.
Une fois la carte prête, le 
demandeur est notifié pour venir la 
récupérer :
1. Se rendre au bureau de poste 
indiqué avec une pièce d’identité
2. L’agent postal remet la carte et 
une enveloppe contenant le code 
PIN
3. Signer le reçu de remise de carte
Pour activer la carte :
1. Se rendre à un distributeur 
automatique d’Algérie Poste
2. Insérer la carte et entrer le code 
PIN fourni
3. Changer ce code pour un 
nouveau code à 4 chiffres
4. La carte est alors active et prête 
à l’emploi.
Et si, l’étudiant ne possède pas de 
compte courant postal ? (CCP)

Dans ce cas, l’étudiant doit 
impérativement ouvrir un compte 
courant postal (CCP). Voici la 
procédure à suivre :
1. Se rendre dans un bureau de 
poste
2. Apporter les documents suivants 
:
– Une copie de la carte d’identité 
nationale
– Un certificat de résidence
– Une copie du diplôme de 
baccalauréat
– Le formulaire fourni par Algérie 
Poste (disponible sur place)
– Une autorisation parentale pour 
les mineurs
3. Remplir soigneusement le 
formulaire d’ouverture de compte
4. Remettre l’ensemble des 
documents à l’agent postal
Une fois le dossier traité, un 
code secret ECCP est remis 
au demandeur. Ce code est 
indispensable pour la suite de la 
procédure et doit être conservé 
précieusement.
Il faut, ensuite, activer le compte 
ECCP en ligne
Après réception du code ECCP, il 
faut l’activer en ligne :
1. Télécharger l’application ECCP 
sur un smartphone
2. Lancer l’application et se 
connecter avec le code ECCP 
initial
3. Changer ce code pour un 

nouveau code de 8 caractères, 
composé de chiffres et de lettres
4. Confirmer le nouveau code
Cette étape est cruciale pour 
la sécurité du compte. Il est 
recommandé de choisir un code 
complexe mais mémorisable.
Quelques conseils pour une 
utilisation optimale de la carte 
Edahabia
Pour une utilisation sûre et 
efficace de la carte Edahabia, il est 
recommandé de :
1. Ne jamais partager le code PIN 
avec qui que ce soit
2. Vérifier régulièrement les relevés 
de compte
3. Contacter immédiatement 
Algérie Poste pour bloquer la carte 
en cas de perte ou de vol
4. Utiliser l’application mobile 
pour suivre les dépenses en temps 
réel
5. Profiter des services en ligne 
pour recharger le compte ou 
effectuer des virements
L’obtention de la carte Edahabia 
représente une étape importante 
dans la vie d’un étudiant. Elle 
offre une autonomie financière 
et permet une gestion de l’argent 
moderne et sécurisée.
Pour rester informé des dernières 
actualités concernant les services 
financiers pour les étudiants, il 
est conseillé de suivre les réseaux 
sociaux officiels d’Algérie Poste.

Le ministre l’Enseignement 
supérieur et de la 
Recherche scientifique, 

Kamel Baddari, a donné, samedi 
à l’Université d’Alger 3 à Dely 
Ibrahim (Alger), en compagnie 
du ministre de la Jeunesse et des 
Sports, Abderrahmane Hammad, 
le coup d’envoi officiel de la 
saison du sport universitaire 2024-
2025, à l’occasion de la Journée 

internationale du sport universitaire.
S’exprimant à cette occasion, M. 
Baddari a indiqué que l’ouverture 
de la saison du sport universitaire 

2024-2025 entrait dans le cadre du 
programme élaboré par son secteur, 
en collaboration avec le ministère 
de la Jeunesse et des Sports, en vue 
de “créer un environnement sportif 
favorisant l’émergence d’athlètes 
aux niveaux national et international 
et permettant de développer leurs 
capacités au service du rayonnement 
du sport universitaire algérien”.
Dans son allocution d’ouverture de 

cette saison du sport universitaire, 
qui coïncide avec le début du 
premier championnat national des 
sports universitaires 2024-2025, 
M. Hammad a, quant à lui, assuré 
que son département était “toujours 
disposé à travailler en synergie avec 
le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique en vue de dynamiser le 
sport universitaire”.

Et d’ajouter que son ministère 
œuvrait à la mise en place d’un 
plan national permettant de créer 
un environnement encourageant 
l’esprit d’équipe, l’équité et 
la persévérance et favorisant 
l’émergence d’une élite du sport 
universitaire à même de représenter 
l’Algérie dans les joutes sportives 
continentales, régionales et 
internationales.

Le ministère de 
l’Education nationale a 
annoncé, mercredi, dans 

un communiqué que le dépôt 
des demandes de réintégration 
des élèves des cycles moyens 
et secondaire, débutera 
mercredi 25 septembre 2024, 
à travers l’espace Parents, 
en vue de leur accorder une 
seconde chance pour refaire 
l’année.
“Dans le cadre de la prise en 
charge des préoccupations des 
parents liées à la scolarité de 
leurs enfants, notamment les 
demandes de réintégration 
des élèves des cycles moyens 
et secondaire, en vue de leur 
accorder une seconde chance 
pour refaire l’année dans la 
limite des places pédagogiques 

disponibles, le ministère de 
l’Education nationale informe 
les parents d’élèves désirant 
réintégrer leurs enfants au titre 
de l’année scolaire 2024/2025, 
que la période dédiée au 
dépôt des demandes sur la 
plateforme numérique est fixée 
du mercredi 25 septembre 
au mardi 1er octobre 2024, 
à travers l’espace +Parents+ 
via le lien: www.awlyaa.
education.dz, en renseignant 
le formulaire de la demande de 
réintégration et en imprimant 
le récépissé de dépôt 
électronique de la demande”, 
précise la même source.
“Le classement des élèves 
concernés par la réintégration 
se fait par un système 
informatique en adoptant des 

critères unifiés dans la limite 
des places pédagogiques” note 
la même source, soulignant que 
“les demandes de réintégration 
sur la base des listes extraites 
du système informatique 
du secteur de l’Education 
nationale, sont présentées aux 

conseils de classes réunis en 
sessions extraordinaires pour 
examen et décision mardi 8 
octobre 2024”.
Les résultats sont communiqués 
aux parents concernés à 
travers leurs comptes dans 
l’espace “Parents”, et affichés 

dans les établissements 
d’enseignement mercredi 
9 octobre 2024, ajoute le 
communiqué.
“Les élèves dont la demande 
est acceptée doivent s’inscrire 
dans leurs établissements 
d’enseignement le 10 octobre 
2024”, a fait savoir la même 
source, précisant que “tout 
élève non inscrit au plus tard 
le 14 octobre 2024 perdra sa 
chance de réintégration”.
“Toute procédure liée au 
processus de réintégration 
des élèves concernés hors 
du système informatique 
du secteur de l’Education 
nationale est considérée nulle 
et non avenue”, relève le 
communiqué du ministère de 
l’Education nationale.
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Agriculture en Algérie : 
Nouveau projet algéro-qatari dans la wilaya d’El Ménia

Projet “Baladna” : 
Signature d’un mémorandum d’entente pour la réalisation 

d’une usine de production de lait infantile

Douanes : 
Vers la mise en place d’un système d’information pour 

le traitement des voyageurs et le dédouanement des véhicules

La société Al Rayane, un 
partenariat algéro-qatari 
dédié à la promotion 

immobilière, vient de franchir 
une étape importante.
Elle a obtenu la « certification 
d’éligibilité » pour un projet 
agricole dans la wilaya d’El 
Ménia, grâce à un contrat d’usage 
des terres accordé par l’Office 
National des Terres Agricoles 
(ONTA).
Ce projet vise à renforcer la 
production agricole dans la 
région, avec une attention 
particulière portée sur les 
cultures stratégiques, comme le 
souligne le communiqué publié 

sur la page officielle de la wilaya.
Le wali d’El Ménia, Mokhtar 
Ben Malek, a souligné lors 
de la remise du contrat que ce 
projet contribuera à l’essor de la 
production agricole locale.

Il a également assuré que 
l’administration est mobilisée 
pour lever les obstacles afin 
de garantir le succès de cet 
investissement. Parmi les 
priorités, l’accélération de 

l’octroi des permis pour les 
forages agricoles et l’obtention 
des documents nécessaires à la 
bonne gestion du projet.

Un projet ambitieux 
pour booster les cultures 

stratégiques
Selon le directeur de l’ONTA 
de la wilaya d’El Ménia, cet 
investissement est une avancée 
majeure pour l’État dans sa 
stratégie d’accroître les surfaces 
irriguées et la production 
agricole nationale. De plus, Haj 
Aïssa Jakhdem, représentant de 
l’entreprise Al Rayane, a exprimé 
son optimisme quant à l’impact 
de ce projet sur la région.

Le projet comprend l’installation 
de 27 nouveaux systèmes 
d’irrigation pivotants, qui 
viendront s’ajouter aux trois déjà 
en activité, afin d’augmenter 
les surfaces irriguées, 
principalement pour les cultures 
de céréales et de fourrage.
Ce partenariat algéro-qatari, 
qui s’étend sur une superficie 
de 1 811 hectares dans la zone 
agricole de Serk Laradj, à Hassi 
El Fehal, vise à élargir ses 
activités en fonction des résultats 
de production. Si les rendements 
s’avèrent encourageants, 
l’entreprise envisage d’étendre 
davantage le projet.

Un mémorandum 
d’entente a été signé, 
jeudi à Alger, entre le 

ministère de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique et la 
société qatarie “Baladna” pour la 
réalisation d’une usine intégrée 
de production de lait infantile en 
Algérie.
Ce mémorandum d’entente a été 
signé par la Directrice générale 
du développement industriel au 
ministère de l’Industrie, Amel 
Allame, et le membre délégué 
de la société qatarie “Baladna”, 
Ramez Al Khayyat, en présence 
des ministres de l’Industrie et de 
la Production pharmaceutique, 
Ali Aoun, de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Youcef Cherfa et des Finances, 

Laaziz Faid, outre le Directeur 
général des Douanes, Abdelhafid 
Bakhouche.
Etaient également présent à 
la cérémonie de signature, 
l’ambassadeur du Qatar en 
Algérie, Abdulaziz Ali Al-
Naama, le Directeur général 
(DG) du Fonds national 
d’investissement (FNI), Kamel 
Mansouri, et le président du 
Conseil d’administration de 
la société qatarie “Baladna”, 
Mohamad Moutaz Al-Khayyat.
Ce mémorandum tend à intégrer 
le lait infantile dans un projet de 
production de lait en poudre à 
réaliser dans la wilaya d’Adrar, 
conformément à un accord-cadre 
signé en avril dernier entre le 
ministère de l’Agriculture et la 

société qatarie.
Cette cérémonie a été précédée 
par la signature d’un accord 
de partenariat entre le FNI et 
la société “Baladna” pour la 
production de lait infantile.
Le document a été signé par 
la Directrice générale de 

l’investissement et du foncier 
agricoles au ministère, Souad 
Assaous, et Al-Khayyat.
A noter que le ministre de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, avait 
reçu, jeudi à Alger, le président 
du Conseil d’administration de 

la société qatarie “Baladna”, 
Mohamad Moutaz Al-Khayyat, 
avec lequel il a évoqué le projet 
de réalisation d’une usine de 
production de lait infantile.
Lors de la rencontre, M. Aoun 
a souligné l’importance de 
ce projet “vital”, relevant 
l’impératif de se conformer aux 
normes internationales de qualité 
dans ce domaine.
Le ministre a en outre exprimé “la 
disponibilité de son département 
ministériel à accompagner le 
projet et à apporter le soutien et 
les facilités nécessaires pour sa 
réussite, en coordination avec les 
différents secteurs concernés”, 
selon un communiqué du 
ministère de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique.

Le Directeur général des 
Douanes, le Général-
major Abdelhafid 

Bakhouche, a affirmé samedi 
à Alger, que les services des 
Douanes s’attelaient à mettre en 
place un système d’information 
dédié au traitement des 
voyageurs et des déclarations 
électroniques de devise, ainsi 
qu’au dédouanement des 
véhicules.
M. Bakhouche s’exprimait lors 
d’une journée d’information sur 
“l’interconnexion du système 
d’information des Douanes et 
de la plateforme numérique 
de la communauté portuaire 
d’échange de données (APCS)”, 
en présence des ministres des 
Transports, Mohamed El Habib 
Zahana, des Finances, Laaziz 
Faid, et de l’Agriculture et du 
Développement rural, Youcef 

Cherfa.
“La Direction générale des 
douanes (DGD), s’attèle 
actuellement, à prendre toutes 
les mesures à même de permettre 
la mise en service du système de 
traitement des voyageurs, dès sa 
finalisation”, souligne le Général-
major Abdelhafid Bakhouche, 
précisant que ce système 
comprenait “ les unités chargées 
de la délivrance des Titres de 
Passage en Douane (TPD), les 
déclarations électroniques de 
devise, et diverses formalités 
douanières liées aux voyageurs, 
y compris le dédouanement des 
véhicules”.
Cette démarche intervient dans 
le cadre du parachèvement 
de la réalisation du nouveau 
système d’information des 
Douanes, entrée en service en 
novembre 2023, a affirmé le DG, 

soulignant que le développement 
des autres logiciels du système 
d’informations, était en cours, 
pour les lancer prochainement”.
Les équipes du projet s’emploient 
actuellement à renforcer le 
nouveau système d’information 
des douanes par une plateforme 
numérique permettant de relier 
le système des douanes aux 
systèmes d’information des 
différents ministères et organes 
gouvernementaux concernés par 
la délivrance de licences et de 
certificats administratifs relatifs 
aux opérations d’exportation et 
d’importation, a fait savoir le 
Général-major Bakhouche.
Il a, à ce titre, rappelé les essais 
préliminaires réalisés, en juillet 
dernier, concernant les documents 
administratifs délivrés par le 
ministère du Commerce et de 
la Promotion des exportations, 

le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
ainsi que le ministère de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, faisant observer 
que ces essais concerneront les 
autres administrations “durant 
le premier semestre de l’année 
2025”.
“Cette interconnexion que les 
services des douanes œuvrent 
à mettre en place, dans le cadre 
du guichet unique, permettra 
d’assurer un environnement 
numérique intégré, à même 
d’accélérer les formalités, de 
promouvoir le Service public 

et de contribuer à la promotion 
de l’économie numérique en 
Algérie, sans autant négliger les 
mécanismes de contrôle efficaces 
pour lutter contre toute forme de 
fraude et de contrebande”, a-t-il 
expliqué.
A ce propos, le Directeur général 
a révélé que le nouveau système 
d’information des douanes 
“ALCES” mis en service en 
novembre dernier au niveau des 
différents bureaux des douanes 
aux postes frontaliers terrestres, 
maritimes et aériens, répartis à 
travers le territoire national, avait 
permis d’enregistrer 168.000 
déclarations détaillées jusqu’en 
septembre dernier, ajoutant que 
70 % des déclarations douanières 
avaient été enregistrées via le 
nouveau système, tandis que 
30 % par l’ancien système 
“SIGAD”.
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Rentrée des classes de tous les paliers 
Fini les vacances, on retrousse les manches

ANNABA / Cité Seybouse   
Contrôle renforcé du transport public avant les rentrées 

sociale et scolaire

ANNABA / Rentrée scolaire 2024 / 2025
Sortie sur site du wali, Abdelkader Djallaoui, 

pour une inspection des établissements d'enseignement

A la veille de la nouvelle 
rentrée des classes, 
de tous les paliers, 

en vérité tous les services 
s'activent dans une course 
contre la montre pour peaufiner 
les derniers préparatifs. En 
effet le wali Abdelkader 
Djellaloui a convoqué au cours 
de la semaine passée tous les 
cadres de l'exécutif et outres 
les responsables concernés de 
l'éducation pour s'assurer que 
tout est mis au point en ce qui 
concerne plus précisément les 
activités de l'éducation nationale 
au niveau de la wilaya et des 
douze communes. Dans cette 
optique, d'ailleurs, le premier 
chef de l'exécutif s'est assuré 
des préparatifs de la nouvelle 
rentrée des classes et par la 
même la rentrée sociale. Ainsi 
à Annaba, ils sont cette année 
quelques 175.OOO élèves 
selon les services de l'éducation 
ventilés dans les 3 cycles, 

primaire, moyen et secondaire 
dont quelques 13.000 nouveaux 
inscrits pour le nouvel exercice 
de l'année 2024/2025. Selon 
notre source pas moins de 
10 nouvelles infrastructures 
scolaires ouvriront leurs portes 
pour ce nouvel exercice. Ces 
nouvelles structures sont 
ventilées à travers les nouvelles 
agglomérations et communes. 
Ainsi comme à chaque nouvelle 
rentrée scolaire, les services de 
la sécurité sont mobilisés. Ils 
seront déployés aux alentours et 
à travers tous les établissements 
scolaires pour veiller au grain, 
afin que tout se déroule dans 
de bonnes conditions. Enfin, il 
est à noter dans ce cadre que la 
wilaya d’Annaba a enregistré 
pour l'exercice précédent des 
résultats satisfaisants dans les 
examens. Souhaitons qu'elle 
fasse encore mieux pour cette 
nouvelle année scolaire.

TZ

Une équipe d’inspection  
de la direction des 
transports  d’Annaba 

en coordination avec la sûreté 
de wilaya nationale, a mené 
une vaste opération de contrôle 
et d’inspection des opérateurs 
de transport public et des 
chauffeurs de taxi desservant la 
cité ‘’Seybouse’’. Cette initiative 
intervient à la veille  des rentrées 
sociale et scolaire, période 
durant laquelle la demande en 
prestation de transport augmente 
considérablement.
Les opérations de contrôle ont 
mis l’accent sur deux aspects, 
soulevés par les usagers de 
transport et relayées par la 
presse locale, à savoir la 
continuité du service public 
tard dans la journée, et le 

respect des itinéraires légaux 
ainsi que des points d’arrêt. En 
effet, avec l’accroissement des 
déplacements durant la rentrée 
scolaire, il devient essentiel 
que les opérateurs de transport 
public adaptent leurs horaires 
pour répondre aux attentes des 
usagers. Les équipes de contrôle 
ont également observé que 
certaines lignes de transport 
souffrent d’un manque de 
service, poussant les autorités à 
envisager de nouvelles liaisons 
pour pallier ces insuffisances. 
De plus, plusieurs difficultés 
rencontrées par les chauffeurs 
de taxis et les opérateurs de 
transport public ont été relevées, 
notamment en ce qui concerne 
le manque d’équipements 
indispensables ou encore les 

conditions d’hygiène de certains 
arrêts.
L’inspection a aussi permis 
d’évaluer l’efficacité des 
différentes lignes afin de 
réduire les temps d’attente 
et d’améliorer la fluidité du 
service. Ces observations visent 
à renforcer l’organisation du 
transport public à Annaba, tout 
en garantissant un meilleur 
service aux citoyens.
Les autorités locales ont assuré 
que ces opérations de contrôle se 
poursuivront dans les semaines 
à venir, avec pour objectif de 
veiller au strict respect des 
conditions stipulées dans le 
cahier des charges, en accord 
avec la loi et l’intérêt général.

SY

C’est sans relâche et 
jusqu’à la veille 
de l’ouverture des 

portes de la rentrée scolaire, que 
le wali, Abdelkader Djellaoui, 
accompagné de la wali-
déléguée de la circonscription 
administrative ‘’Benmostefa 
Benaouda’’, ainsi que  des 
responsables  des équipements 
publics, de l'éducation 
nationale et de  la directrice 
de la construction, a effectué 
sur site, une inspection des 

établissements d’enseignement, 
à savoir  le lycée Hoceini 
Messaoud, l’école élémentaire 
''Chahid Ben Habriya Saadallah 
et l'école élémentaire du 
‘’Chahid Amirat’’. Ces 
infrastructures éducatives, qui 
viendront soutenir le secteur de 
l’éducation nationale dans la 
wilaya d’Annaba permettront 
d’alléger la pression sur d'autres 
établissements scolaires.

RC



ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
Mis en place d’un plan de 
sécurité et de circulation 
pour la rentrée scolaire

 ANNABA / CULTE
Des imminents Chouyoukhs récitant le Saint Coran 

à la mosquée ‘’Abderahmane Ibn Aouf’’

ANNABA / BERRAHAL

Intensification des sorties de terrain 
des éléments de la sûreté de wilaya

ANNABA /EL BOUNI
Lancement d’une campagne de sensibilisation 

contre les dangers de la fièvre du Nil occidental

À l’occasion de la 
rentrée scolaire 
2024-2025, les 

services de sécurité de la 
wilaya d’Annaba ont mis en 
place un dispositif spécial 
afin d’assurer une rentrée 
en toute sécurité. Ce plan, 
qui mobilise d’importants 
moyens matériels et humains, 
vise à garantir la sécurité des 
élèves des différents paliers et 
des  enseignants.
Les forces de l’ordre ont 
renforcé leur présence sur 
le terrain, notamment par 
la multiplication des unités 
opérationnelles dans les 
zones sensibles et autour 
des établissements scolaires. 
L’accent a été mis sur 
l’amélioration de la fluidité 
du trafic, particulièrement 
aux heures de pointe et sur 
les axes principaux ainsi 
que secondaires, incluant 

les routes menant vers les 
établissements scolaires.
En parallèle, des patrouilles 
motorisées et pédestres ont 
été intensifiées autour des 
établissements éducatifs 
pour veiller à la sécurité des 
citoyens et à la protection 
de leurs biens. Ce dispositif 
s’inscrit dans le cadre des 
efforts continus des autorités 
locales pour assurer un 
environnement serein à la 
population et éviter tout 
incident susceptible de 
perturber le bon déroulement 
de cette rentrée scolaire.

Les festivités 
clôturantle 
programme 

religieux de Mouloud 
EnnabaouiEcharif ont été 
marquées, jeudi soir passé, 
par une cérémonie de 
récitations du Saint Coran 
à la mosquée Abderrahmane 
Ibn Aouf de la cité 5 juillet 
(Ex Les Hongrois) devant 
de nombreux fidèles,les 

représentants de la direction 
des affaires religieuses et 
les Imams d’Annaba tels 
que les imamsDjedidi, 
Cheikh Hacen, Cheikh 
Yacine d’Alger et d’autres 
participants dans une 
ambiance religieuse 
studieuse. Une occasion 
pour les nombreux fidèles 
d’apprécier les récitations 
du Saint Coran de ces 
Chouyoukhs et aussi de 

rappeler les bienfaits de 
l’Islam. Dans ce même 
registre, Cheikh Hacen n’a 
pas manqué d’ailleurs de 
rappeler aux fidèles très 
nombreux vendredi passé le 
sens de l’éducation et le bon 
comportement des jeunes 
notamment les écoliers à la 
veille de la nouvelle rentrée 
scolaire pour que tout se 
déroule dans de bonnes 
conditions.

Dans le cadre de la lutte 
contre les pratiques 
commerciales 

illicites, les services de 
sécurité de la daïra de 
Berrahal ont mené, le 19 
septembre 2024, une série 
d’opérations de contrôle en 
coordination avec plusieurs 
partenaires. Ces actions 

ont ciblé les commerces 
de la commune d’Oued El 
Aneb, où de nombreuses 
infractions ont été relevées.
Au total, 17 infractions ont 
été enregistrées, allant de 
la vente de produits non 
conformes à au non-respect 
de la réglementation et des 
pratiques commerciales 
frauduleuses. Parmi les 

infractions relevées figurent, 
la vente de produits 
tabagiques non conformes 
en termes d’étiquetage, 
l’absence de facturation, 
la pratique frauduleuse du 
commerce, l’exercice d’une 
activité non déclarée dans 
le registre du commerce, la 
pratique de prix illégaux sur 
le pain, ainsi que la vente 

de produits de nettoyage 
corporel périmés.Les 
opérations ont également 
abouti à la saisie de 578 
unités de tabac, 237 paquets 
de cigarettes d’origine 
étrangère, 660 unités de 
pétards, en plus de produits 
de toilette corporelle périmés.
Ces actions s’inscrivent dans 
le  cadre d’une campagne 

plus élargie visant à protéger 
les consommateurs et à 
garantir la conformité des 
pratiques commerciales avec 
la législation en vigueur. 
Les autorités locales ont 
rappelé l’importance de ces 
contrôles pour maintenir un 
environnement commercial 
sain et respectueux des 
normes.

Une vaste campagne de 
sensibilisation visant 
à informer le public 

sur les risques liés à la fièvre 
du virus Nil occidental a été 
lancée,hier samedi,  au siège du 
parc de matériel de la commune 
d’El Bouni, sous la supervision 
du chef de daïra, Kouchit 
Abdelkrim, et du P/APC, Naili 
Mohamed.
Cette initiative, qui s’inscrit 
dans le cadre des mesures de 
prévention mises en place 
par le gouvernement, a pour 
objectif d’informer les citoyens 
sur les moyens de protection 
contre ce virus, notamment 
l’utilisation de répulsifs et 
d’insecticides, l’installation 
de moustiquaires aux fenêtres, 
ainsi que l’évitement des 
zones marécageuses et des 
eaux stagnantes, lieux de 
prolifération des moustiques 
vecteurs du virus.
La cérémonie de lancement a 
vu la participation de plusieurs 
acteurs locaux, parmi lesquels 
madame Leïla Ziani, adjointe 
en charge de l’environnement, 

Merabet Bilal, adjoint en charge 
des affaires sociales, culturelles 
et sportives, et Brabache 
Abdelaziz, adjoint en charge 
du développement. Les cadres 
des directions du matériel et 
de l’environnement étaient 
également présents, ainsi que 
les agents de la protection 
civile, les services des forêts, et 
le service de santé publique.
Notons aussi l’engagement 
des organisations de la société 
civile, notamment l’association 
‘’Rencontre des Jeunes 
Algériens’’, qui a pris part à cette 
initiative de sensibilisation. Ce 
soutien élargi est essentiel pour 
garantir une large diffusion des 
messages préventifs auprès des 
citoyens.Dans son allocution 
d’ouverture, le chef de daïra,  
a rappelé l’importance de cette 
campagne dans la lutte contre 

la fièvre du Nil occidental. Il 
a exhorté les habitants de la 
région à adopter les mesures 
préventives et à participer 
activement à cette initiative 
collective.
De son côté, le président de 
l’APC, M. Naili Mohamed, a 
salué l’engagement de tous les 
acteurs impliqués, soulignant 
que la lutte contre ce virus 
nécessite la mobilisation de 
l’ensemble de la communauté 
pour contenir cette menace 
sanitaire.
La campagne se déroulera 
en plusieurs phases, s’étalant 
jusqu’au 15 octobre 2024. Au 
cours de cette période, des 
actions de sensibilisation seront 
étendues aux établissements 
scolaires et aux administrations 
publiques, afin de toucher un 
maximum de personnes.
Les autorités locales espèrent, 
par ces efforts de lutte contre 
la propagation du virus du 
Nil occidental permettront 
de protéger la population des 
risques associés à cette maladie.

S.Y

S.Y

TayebZgaoula

S.Y
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ANNABA     
Le Croissant Rouge Algérien lance une nouvelle session 

de formation en secourisme

Le Croissant Rouge 
Algérien de la wilaya 
d’Annaba annonce le 

lancement d’une nouvelle 
session de formation de 
niveau avancé en secourisme. 
Cette formation se tiendra 
du dimanche 29 septembre 
au samedi 05 octobre 2024. 
Les personnes intéressées 
par cette formation, qui 

représente une étape cruciale 
pour devenir secouriste 
confirmé, sont invitées à 
déposer leurs dossiers au 
niveau de l’administration 
du Croissant Rouge Algérien. 
Les candidats devront fournir 
les documents suivants : 
Une copie de la certification 
en secourisme de premier 
niveau. Une copie de la carte 
d’identité nationale. Une 

photo d’identité récente. Un 
certificat médical général, 
incluant un bilan pulmonaire. 
Le paiement des droits 
d’inscription.
Cette formation avancée 
permettra aux participants 
d’acquérir des compétences 
supplémentaires dans la 
gestion des urgences et les 
techniques de sauvetage. En 
rejoignant ce programme, 

ils contribueront à renforcer 
les capacités de l’équipe de 
secours de la région, qui joue 
un rôle prépondérant en cas 
de catastrophes naturelles et 
de situations d’urgence.
Pour toute information 
supplémentaire et pour les 
inscriptions, il est conseillé 
de contacter directement 
l’administration du Croissant 
Rouge Algérien d’Annaba.

S.Y

ANNABA / APOCE       
La consommation de fruits et légumes non mûrs…

un danger pour la santé

L’Organisation de 
Protection du 
Consommateur 

(APOCE)  tire la sonnette 
d’alarme sur les risques associés 
à la consommation de fruits et 
légumes non mûrs, en particulier 
ceux hors de leur saison naturelle. 
Selon l’organisation, l’achat et la 
consommation de ces produits 
représentent un danger majeur 
pour la santé publique.
Certains fruits et légumes, 
lorsqu’ils sont consommés 
avant d’être pleinement mûrs, 
contiennent des substances 

appelées « antinutriments ». 
Ces composés, naturellement 
présents dans de nombreux 
aliments, peuvent, lorsqu’ils sont 
ingérés en grandes quantités, 
interférer avec l’absorption des 
nutriments essentiels. Dans 
certains cas, ces fruits et légumes 
peuvent se transformer en « 
poisons silencieux », causant 
des effets toxiques une fois 
consommés. La situation est 
encore plus préoccupante lorsque 
ces produits sont consommés 
à jeun, augmentant ainsi les 
risques pour la santé, selon 
l’Organisation. 

Un autre risque réside dans 
l’utilisation excessive de 
pesticides et d’agents chimiques 
de maturation. Pour rendre les 

fruits et légumes visuellement 
attrayants et commercialement 
viables, certains producteurs 
n’hésitent pas à utiliser des 
produits chimiques pour 
accélérer artificiellement le 
processus de maturation. Or, 
lorsque ces substances ne sont 
pas correctement éliminées avant 
la consommation, elles peuvent 
provoquer des intoxications 
alimentaires graves, voire des 
effets à long terme sur la santé 
tels que des perturbations 
hormonales ou des cancers.
L’APOCE  recommande 
vivement de consommer des 

fruits et légumes de saison. En 
plus de préserver leur valeur 
nutritionnelle, les produits de 
saison sont moins susceptibles 
d’avoir été traités avec des 
produits chimiques dangereux 
pour accélérer leur maturation. 
La santé des consommateurs 
est en jeu lorsqu’il s’agit de 
la consommation de fruits et 
légumes non mûrs et hors saison. 
L’Organisation de Protection 
du Consommateur appelle les 
citoyens à adopter des habitudes 
d’achat et de consommation 
responsables, afin de minimiser 
les risques pour la santé. 

Les services de la sûreté 
de wilaya d’Alger ont 
mis en place un dispositif 

sécuritaire préventif à l’occasion 
de la rentrée scolaire 2024-
2025, a indiqué hier samedi 
un communiqué des mêmes 
services.
“Le dispositif prévoit une 
couverture sécuritaire à travers 
1.624 établissements éducatifs, 
notamment au niveau des grands 
axes et des routes menant aux 
écoles”, selon le communiqué, 
qui fait état de “l’intensification 
de la présence des unités sur 

le terrain pour la régulation 
de la circulation à travers le 
renforcement des brigades de 
sécurité routière par des effectifs 
de police qui veilleront à la 
fluidité du trafic sur les routes 
principales et secondaires aux 
abords des établissements 
éducatifs, notamment aux heures 
de pointe”.
“Afin de préserver l’ordre public, 
des moyens techniques modernes 
(caméras de surveillance et 
radars) seront mis à contribution, 
en plus du renforcement des 
formations sécuritaires au 

niveau des gares de transport 
de voyageurs et des stations 
de métro et de tramway et du 
déploiement de brigades de la 
police judiciaire, qui effectueront 
des patrouilles motorisées 
et pédestres aux abords des 
établissements éducatifs pour 
sécuriser les citoyens, les élèves 
et leurs parents”, a précisé la 
même source.
Par ailleurs, le bureau de 
communication accompagnera 
les enfants scolarisés le jour 
de la rentrée par un travail de 
sensibilisation, notamment en 

leur prodiguant des conseils 
sur les règles à observer pour 
la traversée des passages pour 
piétons afin d’éviter les accidents, 
a souligné le communiqué.
Il sera également question de 
la sensibilisation des parents 
d’élèves à l’impératif respect du 
code de la route, car ils restent les 
premiers éducateurs en matière 
de sécurité routière pour leurs 
enfants, a ajouté la même source.
La Direction générale de la 
Sûreté nationale (DGSN) met à 
la disposition des citoyens ses 
numéros vert 1548 et de secours 

17 et l’application Allo Chorta 
pour tout signalement, a conclu 
le communiqué.

RENTRÉE SCOLAIRE :       
Mise en place d’un dispositif sécuritaire préventif

S.Y

Les Scouts musulmans 
algériens (SMA) ont 
lancé, jeudi passé,  à 

Alger, une campagne de 
solidarité pour la distribution de 
plus de 5.500 cartables contenant 
des fournitures scolaires au profit 
des élèves issus de familles dans 
le besoin, et ce, à l’occasion de la 

rentrée scolaire 2024-2025.
Dans une déclaration à la 
presse, le commandant général 
des SMA, M. Abderrahmane 
Hamzaoui, a indiqué que cette 
opération, placée sous le slogan 
“Un petit pas pour dessiner avec 
eux de grands rêves”, visait à 
“ancrer la culture de la solidarité 

au sein de la société algérienne 
en aidant toutes les catégories 
dans le besoin”, notamment à 
l’occasion de la rentrée scolaire.
Organisée en partenariat avec 
l’entreprise Djezzy, cette 
campagne de distribution de 
cartables et de fournitures 
scolaires aux élèves des 

différents cycles vise aussi à 
“encourager ceux qui souhaitent 
le faire, à participer à ces actions 
de solidarité et à venir en aide 
aux personnes dans le besoin, 
notamment à l’occasion de 
cette rentrée sociale”, a dit M. 
Hamzaoui.
Pour sa part, la Directrice des 

affaires sociales de l’opérateur 
téléphonique Djezzy, Fahima 
Hamidi, a affirmé que cette 
troisième action de solidarité 
du genre, en coordination avec 
les SMA, visait à “alléger la 
charge financière qui pèse sur 
les familles démunies à chaque 
rentrée scolaire”.

SMA :       
Distribution de fournitures scolaires aux élèves issus de 

familles dans le besoin



Un important chef du Hezbollah tué par Israël 
dans une frappe près de Beyrouth

Véhicules électriques 
Négociations entre la Chine et l’Union européenne 

sur l’enquête anti-subventions

Un important chef du 
mouvement libanais 
Hezbollah a été tué 

vendredi dans une frappe 
israélienne sur la banlieue sud 
de Beyrouth qui a fait au moins 
14 morts, au moment où le front 
de la guerre dans la bande de 
Gaza se déplace vers le Liban.
Ce raid constitue un nouveau 
coup dur pour le Hezbollah 
après une série d’explosions 
meurtrières, imputées à Israël, 
ayant visé cette semaine ses 
systèmes de transmission. “Très 
inquiète”, l’ONU a appelé 
vendredi à la “désescalade” et à 
la “retenue maximale”.
“Des avions de combat de 
l’armée de l’air israélienne ont 
effectué une frappe ciblée (...) 
éliminant Ibrahim Aqil, chef 
de l’unité des opérations du 
Hezbollah, commandant de 

l’unité Radwan”, a déclaré un 
porte-parole de l’armée.
Il a ajouté qu’une “dizaine de 
commandants” du Hezbollah, 
“responsables des tirs de 
roquettes quotidiens” sur Israël, 
avaient été tués dans le raid.
Le Hezbollah a confirmé dans 
la soirée la mort d’Ibrahim 
Aqil. Aqil, “un de nos grands 

dirigeants”, a été tué “sur la 
route de Jérusalem”, selon 
la formule utilisée par le 
Hezbollah pour désigner les 
victimes d’Israël.
Une source proche du Hezbollah 
a indiqué plus tôt qu’Aqil avait 
été tué “lors d’une réunion avec 
des commandants”.
Quatorze personnes ont péri 

dans le raid et 66 autres ont été 
blessées, dont neuf grièvement, 
selon le ministère libanais de 
la Santé, qui a souligné que 
les secouristes s’attendaient 
à découvrir davantage de 
victimes sous les décombres.
Il s’agit du deuxième haut 
commandant militaire du 
Hezbollah éliminé par Israël 
depuis que le mouvement pro-
iranien a ouvert le front du sud 
du Liban il y a près d’un an, en 
soutien au Hamas palestinien 
dans sa guerre contre Israël 
dans la bande de Gaza.
- “Agression terroriste” -
Les Etats-Unis avaient offert 
une récompense de 7 millions de 
dollars pour toute information 
sur Ibrahim Aqil, qui était 
recherché par Washington 
pour son implication dans 
les sanglants attentats anti-

américains de Beyrouth en 
1983.
Un photographe de l’AFP 
présent sur le lieu de la frappe 
a vu un immeuble effondré et 
des secouristes évacuant des 
victimes au milieu de scènes de 
chaos.
“Le ciblage d’une zone 
résidentielle peuplée prouve 
une fois de plus que l’ennemi 
israélien ne tient compte 
d’aucune considération 
humanitaire”, a dénoncé le 
Premier ministre libanais, 
NajibMikati.
Le Hamas a condamné une 
“agression violente et terroriste” 
et l’Iran une “violation flagrante 
(...) de l’intégrité territoriale” 
du Liban, alors que l’armée 
israélienne a assuré ne pas 
rechercher “une large escalade” 
dans la région.

La Chine et l’Union 
européenne ont 
accepté d’engager des 

consultations pour résoudre 
l’enquête anti-subventions 
de l’UE sur les véhicules 
électriques chinois. Ce 
développement est intervenu 
après que la Commission 
européenne a lancé l’enquête 
en septembre 2023, affirmant 
que les véhicules chinois 
étaient vendus à des prix 
artificiellement bas en Europe 
en raison de subventions d’État 
, selon RFI.
Le ministre du Commerce 
chinois Wang Wentao s’est 
exprimé à Bruxelles lors d’un 
événement Chine-Europe sur 
les véhicules électriques, au 

cours duquel une trentaine de 
cadres supérieurs des industries 
chinoise et européenne du 
secteur se sont rencontrés afin 
de débattre de l’enquête anti-
subventions ouverte par l’Union 
européenne à l’encontre des 
véhicules électriques chinois.
Les deux parties ont convenu 
de réexaminer les engagements 
en matière de prix. La Chine 
pourrait ainsi s’engager à fixer 
un prix minimum pour les 
véhicules électriques exportés 
vers l’Union européenne afin 
de répondre aux inquiétudes 
de cette dernière qui craint que 
ces véhicules n’affaiblissent la 
concurrence locale.
Vers un accord avec la Chine 
?

Les discussions sont 
productives. Elles pourraient 
permettre à la Commission 
européenne de souffler un 
peu alors que certains États 
membres exercent une pression 
étouffante sur elle pour qu’elle 
parvienne à un accord avec la 
Chine. La balle est résolument 
dans le camp de Pékin qui doit 
proposer un accord satisfaisant 
aux critères très spécifiques de 
la Commission.
La résolution de ce différend 
sera cruciale pour l’avenir des 
relations commerciales entre 
la Chine et l’UE, en particulier 
dans le secteur automobile, 
qui se concentre de plus en 
plus sur les technologies 
vertes telles que les véhicules 

électriques. Les deux parties 
semblent vouloir résoudre ce 
problème sans déclencher un 
conflit commercial plus large 
car elles partagent des intérêts 
communs dans la lutte contre 
le changement climatique et 

la promotion des technologies 
d’énergie renouvelable.
Si aucun accord n’est conclu, 
l’UE prendra des mesures pour 
imposer des droits de douane 
pendant une période de cinq 
ans, et ce, avant le 30 octobre.

La Russie a annoncé 
samedi avoir abattu plus 
d’une centaine de drones 

ukrainiens au-dessus de son 
territoire au cours de la nuit, 
des attaques qui ont selon elle 
fait des dégâts limités et pas 
de victimes selon les premières 
informations.
“Cent un drones ukrainiens à 
voilure fixe ont été interceptés 
et détruits par les systèmes de 
défense aérienne en service”, a 
déclaré le ministère russe de la 
Défense sur Telegram.

Cinquante-trois drones ont été 
abattus au-dessus de la région de 
Briansk (ouest), frontalière de 
la Russie et où le gouverneur a 
déclaré qu’il n’y avait ni dégâts 
ni victimes.
Dix-huit ont été abattus au-
dessus de Krasnodar (sud-
ouest), dans la région voisine 
de la Crimée, péninsule 
ukrainienne sur la mer Noire 
annexée par la Russie en 2014.
Selon le gouverneur 
de Krasnodar, 
VeniaminKondratyev, la chute 

de débris d’un drone a “provoqué 
un incendie qui s’est propagé 
à des objets explosifs” dans 
le district de Tikhoretsky. Des 
habitants ont été évacués mais 
aucune victime n’a été signalée, 
a-t-il ajouté sur Telegram.
Moscou a récemment annoncé 
que son armée interceptait 
presque quotidiennement des 
drones ukrainiens lancés par 
Kiev en représailles à l’offensive 
russe lancée en Ukraine en 
février 2022.

Dimanche 22 Septembre 2024

International 09SeybouSe Times

La Russie dit avoir abattu plus d’une centaine 
de drones ukrainiens



Le droit international interdit de “piéger” 
des objets civils, insiste l’ONU

Mexique 
Uun nouveau renforcement du rôle de l’armée 

inquiète l’ONU et l’opposition

La France et le Japon s’entraînent à la 
dronisation des conflits

Nations unies, États-
Unis: L’utilisation 
d’appareils “piégés” 

ayant l’apparence d’objets 
“inoffensifs” pourrait constituer 
un “crime de guerre”, a dénoncé 
vendredi le Haut-Commissaire 
de l’ONU aux droits de l’homme, 
Volker Türk, devant le Conseil 
de sécurité où le Liban a accusé 
Israël de “terrorisme” , selon 
Arabenews.
“Le droit international 
humanitaire interdit l’utilisation 
d’appareils piégés ayant 
l’apparence d’objets inoffensifs”, 
a déclaré Volker Türk lors d’une 
réunion demandée par l’Algérie 
après l’explosion simultanée 
cette semaine de bipeurs, talkies-
walkies et autres appareils de 
transmission du Hezbollah au 
Liban.
“C’est un crime de guerre 

de commettre des violences 
destinées à propager la terreur 
parmi les civils”, a-t-il ajouté.
“La guerre a des règles”, a-t-il 
martelé, répétant son appel pour 
une enquête “indépendante, 
rigoureuse et transparente”.
“Cibler de façon simultanée des 
milliers d’individus, que ce soit 

des civils ou des membres de 
groupes armés, sans savoir qui 
est en possession des appareils 
concernés, de leur localisation 
et de leur environnement au 
moment de l’attaque, viole le 
droit humanitaire international 
et, le cas échéant, le droit 
humanitaire international”, a-t-il 
insisté.

“Il est ainsi difficile de concevoir 
comment, dans ces circonstances, 
de telles attaques pourraient être 
conformes aux principes clés de 
distinction, de proportionnalité et 
de précaution”.
“Ces attaques représentent un 
nouveau développement dans 
la guerre, où les appareils de 
communication deviennent des 
armes (...). Cela ne peut pas être 
la nouvelle normalité”, a-t-il 
lancé.
- “Terrorisme” -
Le ministre des Affaires 
étrangères libanais Abdallah 
Bou Habib, qui avait fait le 
déplacement, s’en est lui pris 
directement pris à Israël, qu’il a 
qualifié d’”Etat voyou”.
“Faire exploser à distance des 
appareils de communication 
de façon collective, sans aucun 
égard pour ceux qui les portent 

ou qui est autour est une méthode 
de guerre sans précédent dans 
sa brutalité et sa terreur, ciblant 
des milliers de personnes d’âges 
différents vaquant à leurs 
occupation dans leurs maisons, 
dans la rue, à leur travail, dans 
les centres commerciaux, est tout 
simplement du terrorisme”, a-t-il 
déclaré.
“Au lieu de nous accuser, nous 
votre voisin pacifique, nous 
devriez prendre des mesures 
maintenant” contre le Hezbollah, 
a répondu l’ambassadeur 
israélien Danny Danon.
“Si vous continuez à ignorer 
l’agression du Hezbollah, vous 
aurez la responsabilité de la 
souffrance du peuple libanais”, 
a-t-il ajouté, assurant qu’Israël ne 
voulait pas un “conflit plus large” 
mais seulement “protéger” ses 
citoyens.

Le rôle de l’armée a 
été encore renforcé au 
Mexique, avec le vote 

jeudi 19 novembre d’une loi 
autorisant le passage sous son 
contrôle de la Garde nationale, 
ce qui inquiète les défenseurs des 
droits humains , selon RFI.
Par 362 voix contre 133, les 
députés du parti de gauche 
nationaliste au pouvoir ont adopté 
cette réforme constitutionnelle 
du président sortant Andres 
Manuel Lopez Obrador qui va 
passer le relais le 1er octobre 
à la présidente élue Claudia 
Sheinbaum. Tous deux sont 
membres du Mouvement pour la 

régénération nationale (Morena).
La réforme, qui prévoit de faire 
rentrer sous contrôle de l’armée 
la garde nationale, devrait être 
adoptée par la suite au Sénat 
où Morena est à une voix de la 
majorité des deux tiers nécessaire 
pour changer la Constitution.
« Militarisation » de la sécurité 
publique
L’opposition dénonce une « 
militarisation » de la sécurité 
publique. Le bureau au Mexique 
du Haut commissariat de l’ONU 
pour les droits humains a 
demandé l’arrêt de la réforme. 
Claudia Sheinbaum a rejeté ces 
critiques, assurant que « les droits 

humains seront respectés ».
La Garde nationale (126 000 
membres) a été créée en 2019 par 
Andres Manuel Lopez Obrador 
pour remplacer la police fédérale, 
jugée corrompue et infiltrée par 
endroits par les narcotrafiquants. 
Jusqu’à présent, ses agents 
étaient sous le commandement 
du ministère de la Sécurité.
En 2022, la Cour suprême 
du Mexique avait déclaré 
inconstitutionnelle une loi sur 
le passage de la Garde nationale 
sous le contrôle du ministère 
de la Défense. Pour contourner 
cette décision, Lopez Obrador a 
choisi la voie de la réforme de la 

Constitution.
Une réforme controversée du 
pouvoir judiciaire a été adoptée la 
semaine dernière grâce à la vaste 

majorité de Morena au Parlement 
à l’issue des élections du 2 juin. 
La réforme prévoit l’élection des 
juges par un vote populaire.

Shikama, Japon: La France 
et le Japon concluent 
samedi deux semaines 

d’exercices militaires communs 
dans l’est de l’archipel nippon, 
au cours desquelles les deux 
armées ont mis l’accent sur la 
guérilla urbaine avec la nouvelle 
donne internationale imposée par 
l’utilisation des drones.
D’un côté de la rue, une 
banque. De l’autre un hôtel. 
Renseignés par les drones qui ont 
préalablement survolé les lieux, 
les membres d’un commando 
sortent aussi subitement que 
calmement de la banque en 
colonne.
L’hôtel est pris d’assaut. Des 
fusillades brisent le silence 

ambiant. Quelques minutes plus 
tard, l’otage est libéré, sain et 
sauf.
Le survol du bâtiment en amont 
de l’assaut par deux drones, 
un classique Skyranger et un 
minuscule Black Hornet, a été 
l’une des clés de la réussite de 
cette opération factice, qui s’est 
déroulée devant la presse mardi 
dans des bâtiments désaffectés 
d’un camp militaire japonais.
Ces 15 jours d’exercices 
communs, impliquant une 
centaine de soldats japonais 
et cinquante légionnaires 
français du 2e régiment étranger 
d’infanterie, avaient pour objectif 
de partager des entraînements 
sur la lutte contre-guérilla, avec 

“un focus particulier sur l’appui 
drone au combat”, explique le 
ministère français des Armées 
dans un communiqué.
“La dronisation, la robotisation 
et la numérisation de l’espace 
de bataille font qu’on a besoin 
de faire évoluer nos tactiques, 
nos procédures opérationnelles”, 
a expliqué mardi le général 
Valentin Seiler, commandant de 
la 6e brigade légère blindée et en 
charge de cet exercice “Brunet-
Takamori 24”, à la presse 
présente sur le camp militaire de 
Shikama.
“Nous devons tenir compte 
de l’arrivée des nouvelles 
technologies et les drones 
constituent vraiment une rupture 

dans la façon dont il faut qu’on 
prépare les conflits de demain”, 
ajoute-t-il.
“Les enseignements que nous 
observons aujourd’hui en Ukraine 

et avant cela en Haut-Karabakh 
montrent que la dronisation 
est un paramètre absolument 
fondamental de l’évolution de la 
guerre”, poursuit le Général.
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Ligue 1 Mobilis :
« L’application de la VAR se fera de manière graduelle »

Vahid Halilhodzic :
« Je ne veux pas mourir sans revoir l’Algérie à nouveau »

CHAN 2024 :
L’Algérie ne sera pas de la partie (officiel)

C’était dans l’air. 
Désormais, c’est 
acté. L’Algérie, vice-

championne en titre, ne sera 
pas représentée au CHAN 2024 
qui sera abrité par le Kenya, 
la Tanzanie et l’Ouganda. La 
Fédération algérienne de football 
(FAF) a tranché, ce samedi lors 
de sa session du Bureau Fédéral, 
pour un retrait de l’épreuve. 
La décision est motivée par 
plusieurs paramètres.
Comme indiqué par nos soins, 
l’instance footballistique de 
notre pays était face à une 
décision stratégique. La structure 
que préside Walid Sadi devait 
considérer plusieurs données 
défavorables. En effet, il y a 

cette sélection des locaux qui est 
gelée depuis la finale du CHAN 
2022 à domicile perdue contre le 
Sénégal aux tirs au but. Ainsi, il 
y avait la contrainte de préparer 
une sélection en catastrophe en 
désignant un nouvel entraîneur.

Impact sur le championnat
Par ailleurs, il y a les 
conséquences sur le calendrier 
de notre championnat qui doit 
avoir une halte au moment où le 
CHAN va se jouer. Pour rappel, 
l’Algérie était le superbe hôte de 
la 7e édition organisée avec brio. 
Les moyens colossaux ont permis 
au tournoi de basculer dans une 
nouvelle dimension en termes 
d’infrastructures. Derrière cette 
organisation, il y avait d’autres 

enjeux. Notamment pour ce qui 
concerne les chances d’abriter la 
CAN 2025.
Au final, les efforts de la FAF et 
des autorités algériennes étaient 
vains. En effet, la Confédération 
africaine de football (CAF) avait 
déjà donné ses faveurs concrètes 
au Maroc au moment où Patrice 
Motsepe dupait l’Algérie avec 
des propos berçants et finalement 
mensongers. De ce fait, on peut 
donc croire que la FAF a aussi 
décidé de ne pas prendre part 
au prochain CHAN sachant que 
cette compétition est de second 
rang et qu’elle n’aura jamais la 
même ampleur que l’Algérie lui 
avait donnée en 2023.

Le président de la 
Fédération algérienne 
de football (FAF), Walid 

Sadi a exprimé sa satisfaction 
quant à l’introduction de la 
technologie de l’assistance 
vidéo à l’arbitrage (VAR) dans 
le championnat de Ligue 1 dès 
l’entame de cette nouvelle saison 
2024/2025.
«Le championnat d’Algérie de 
Ligue 1 vient de se doter de la 
technologie de la VAR pour la 
première fois. C’est un défi que 
nous avons relevé. L’application 
de cette technologie se fera 
de manière graduelle jusqu’à 
son application dans toutes les 
rencontres du championnat», a 
déclaré Sadi au site officiel de 
la confédération africaine de 
football (CAF).

La technologie de l’assistance 
vidéo à l’arbitrage a été 
officiellement introduite dans le 
championnat de Ligue 1 Mobilis 
ce week-end, à l’occasion des 
matchs ES Sétif - MC El Bayadh 
(1- 0) et Olympique Akbou - NC 
Magra (1-0), comptant pour la 
première journée de la nouvelle 
saison 2024-2025.
M. Sadi a également souligné 
«l’aide précieuse» de la CAF 
dans la mise en œuvre de ce 
projet, notamment à travers la 
formation de 35 arbitres algériens 
à cette technologie.
«La Fédération algérienne 
de football s’efforce de se 
hisser au niveau des standards 
internationaux et de mettre en 
application les recommandations 
de la FIFA. Nous remercions 

également la CAF pour son 
soutien, notamment dans la 
formation de nos arbitres à 
l’utilisation de la VAR», a-t-il 
ajouté.
En février dernier, le président de 
la FAF avait annoncé le lancement 
de la VAR en championnat de 
Ligue 1 professionnelle dès la 
saison 2024-2025. Quelques 
semaines plus tard, la FAF 
avait lancé un appel d’offres 
national et international pour 
l’acquisition de quatre vans 
VAR, tout équipés.
Pour rappel, la VAR a été utilisée 
à partir des quarts de finale de la 
précédente édition de la Coupe 
d’Algérie, en demi-finales, et 
en finale, disputée le 5 juillet et 
remportée par le CR Belouizdad 
face au MC Alger (1-0).

Il est des expériences qui 
marquent une vie à jamais 
et qui ne se ternissent 

point malgré le passage des 
années. C’est ce que l’ancien 
sélectionneur de l’Algérie, 
Vahid Halilhodzic, a confirmé 
dans une déclaration empreinte 
de nostalgie.
En effet, l’ancien chef de 
bord technique de la sélection 
algérienne de football n’a 
jamais cessé de déclarer, et 
de renouveler, sa flamme 
pour l’Algérie. Venu en 2011 
alors que l’équipe d’Algérie 
connaissait une rude période de 
transition, Vahid a marqué les 
esprits des supporters algériens 
en laissant une sélection forte 
qui a fait sensation au mondial 
brésilien de 2014. Le Bosniaque 
a quitté l’Algérie sur de bons 
termes, de quoi nourrir le 
chagrin d’un retour nostalgique.

Ainsi, en marge d’un forum 
organisé à Sarajevo, capitale 
de la Bosnie, Vahid a évoqué 
l’Algérie. Et c’est le journaliste 
Algérien, Hafid Derradji, qui 
a dévoilé ces détails. « Lors 
du forum de Sarajevo, où un 
film sur la carrière de Vahid 
Halilhodžić a été présenté, 
l’ancien sélectionneur national 
n’a cessé de parler de son 
expérience avec l’Algérie, de 
son attachement à ce pays et 
de son respect pour le peuple 
algérien. », a écrit Derradji sur 
la plateforme X (anciennement 
Twitter).
Et d’ajouter, « Il m’a confié en 
toute honnêteté qu’il ne voulait 
pas mourir sans avoir revisité 
l’Algérie à nouveau », lit-on. 
Une déclaration qui témoigne 
du grand attachement et respect 
que l’ancien technicien a pour 
l’Algérie.
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Procès du siècle :
Manchester City tremble pour ses stars

Liverpool se fait pardonner

Ronaldo passe devant Messi

Alors que «le procès 
du siècle» contre 
Manchester City a 

débuté lundi dernier, le club 
anglais redoute des sanctions qui 
provoquerait un exode massif de 
ses stars.
S’il y a bien un sujet qui fait la une 
des médias en Angleterre depuis 
lundi dernier, c’est le fameux 
procès contre Manchester City. 
Le champion de Premier League 
en titre doit répondre de 115 
chefs d’accusation après avoir 
contourné les règles financières 
en Angleterre entre 2009 et 2018. 
Le verdict n’est pas attendu 
avant 2025 mais déjà la presse 
locale s’en donne à cœur joie, 
nommant cette affaire «le procès 
du siècle». Les conséquences 
pourraient être terribles.
Les sanctions peuvent aller 
jusqu’à l’exclusion de la Premier 

League, et même des autres 
compétitions anglaises avec 
les deux coupes nationales, en 
plus des coupes d’Europe. On 
pense bien sûr à la Ligue des 
Champions que les Cityzens 
ont remportée en 2023. Si les 
déclarations publiques des 
dirigeants et de Pep Guardiola se 

sont toujours voulues positives, 
la vérité serait bien différente en 
coulisse. D’après le Daily Mail, 
tout le monde tente de préserver 
ses intérêts dans le cas où le 
procès se passerait mal.

Les agents des stars de City 
commencent à prospecter

C’est notamment le cas 

des agents des joueurs de 
Manchester City. Dans l’intérêt 
de leur client, ces derniers 
commencent à regarder toutes 
les options possibles en cas de 
lourde sanction du club anglais. 
Évidemment, cela amènerait 
les stars de l’équipe à s’en aller 
pour poursuivre leur carrière au 

plus haut niveau, pendant que les 
Skyblues couleraient. Certains 
cas sont même plus commentés 
que d’autres comme ceux de 
Rodri, courtisé par le Real 
Madrid, ou de Bernardo Silva et 
de Erling Haaland.
Les agents ont pris des contacts 
avec d’autres clubs afin d’étudier 
de possibles transferts, et les 
options qui s’offrent à eux. Après 
tout, gouverner c’est prévoir. 
Il en serait de même pour Pep 
Guardiola, qui rappelons-le, est 
sous contrat jusqu’en 2025. Il 
n’a pas encore prolongé, et pour 
le média britannique, il ne s’agit 
sans doute pas d’un hasard. Dans 
le scénario du pire, l’entraîneur 
espagnol serait libre de faire ce 
qu’il veut, esquivant au passage 
pas mal de procédures.

Une semaine après 
leur défaite contre 
Nottingham Forest, 

les Reds ont rectifié le tir en 
s’imposant facilement contre 
Bournemouth (3-0). Liverpool 
prend provisoirement la tête 
du classement avant Man City-
Arsenal.
Les points perdus en route 
ne seront pas récupérés, mais 
Liverpool a tout de même bien 
réagi après sa défaite contre 
Nottingham Forest (0-1) le 
week-end dernier. Après leur 
victoire à Milan (1-3) en Ligue 
des champions, les hommes 

d’Arne Slot ont facilement 
disposé Bournemouth (3-0), ce 
samedi, dans le cadre de la 5e 
journée de Premier League.
Les Reds ont très vite fait la 
différence grâce à leur homme en 
forme du début de saison, Luis 
Diaz. Le Colombien a ouvert 
le score sur une longue relance 
d’Ibrahima Konaté, en profitant 
aussi de la sortie hasardeuse 
de Kepa Arrizabalaga (26e). 
Et l’ancien joueur de Porto a 
doublé la mise dans la foulée, 
près un bon travail de Trent 
Alexander-Arnold (28e).

Liverpool leader provisoire

Pour cette rencontre, Arne Slot 
avait choisi de faire tourner au 
poste d’avant-centre en laissant 
Diogo Jota sur le banc. Darwin 
Nunez en a profité pour marquer 
un joli but (37e), son premier 
but en Premier League depuis le 
mois d’avril.
Cette victoire va permettre 
à Liverpool de regarder 
tranquillement le choc Man 
City-Arsenal de dimanche. Les 
Reds sont leaders provisoires, 
mais ils seront deuxièmes 
dimanche soir, quel que soit le 
résultat de la rencontre entre les 
Skyblues et les Gunners.

Si Lionel Messi possède 
trois Ballons d’Or de plus 
que lui, Cristiano Ronaldo 

reste le numéro pour certains. 
Gareth Bale a tranché en faveur 
du Portugais.
Ces deux-là ont dominé le 
football des années 2000 de la 
tête et des épaules. Figure du 
Real Madrid après avoir brillé 
à Manchester United, Cristiano 
Ronaldo est venu se confronter 
à l’icône du FC Barcelone, 
Lionel Messi. Des années 
durant, ces monstres de la Liga 
ont bataillé l’un contre l’autre. 
Les supporters du monde entier 
ont souvent fini par faire un 
choix et pencher côté argentin 
ou portugais. Gareth Bale a été 
invité à faire un choix. Et le 
Gallois n’a pas reculé devant 
l’obstacle.
Sur la chaîne YouTube 
de Futcrunch, l’ancien de 
Tottenham et du Real Madrid 
s’est vu proposer cinq noms 
d’attaquants à classer du moins 
bon au meilleur. Le sien étant 
cité, il s’est modestement 
placé en cinquième et dernière 
position. Puis il a attribué le 

quatrième rang à Harry Kane. Sur 
la troisième marche du podium, 
c’est le Brésilien Ronaldo qui 
est apparu dans le classement 
de l’ancien international. Restait 
donc à savoir ce qu’il allait 
advenir de Lionel Messi et 
Cristiano Ronaldo.

Bale choisit CR7
Gareth Bale a alors pris ses 
responsabilités. Après un très 
légère hésitation au moment 
d’entendre le nom de l’Argentin, 
il l’a placé en deuxième position. 
Est ensuite arrivé CR7 qui a eu 
droit à la place de numéro un. 
Pas forcément un choix étonnant 
puisque Gareth Bale et Cristiano 
Ronaldo ont joué ensemble 
durant cinq saisons sous les 
couleurs du Real Madrid. Le 
premier a donc eu tout le loisir 
de juger des qualités de son 
coéquipier.
Mais puisque il a aussi joué 
contre Lionel Messi, Gareth 
Bale a un regard affuté sur ce 
que pouvait proposer « la Pulga 
». Le débat entre les pro-Messi 
et les pro-Ronaldo ne sera quant 
à lui jamais tranché. Il continue 
en tout cas de faire parler.
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En Bref...

Google va enfin nous permettre de 
«synchroniser nos passkeys», ce que ça veut 

dire

On va bien avoir droit à un smartphone pliant 
Xiaomi, et c’est pour très bientôt... L’Estafette Concept 100 % 

électrique est le fruit du projet 
porté par Flexis, une entreprise 
indépendante fondée par 
Renault Group, Volvo Group et 
CMA-CGM Group. Ce fourgon 
a été pensé pour répondre aux 
nouveaux défis de la mobilité 
en ville. Il répond notamment à 
l’optimisation des livraisons du 
dernier kilomètre.

Renault Estafette Concept:

Le futur des fourgons 
électriques urbains

Le nouvel utilitaire Estafette 
Concept combine compacité 
et capacité de chargement, 
en s’appuyant sur les besoins 
des professionnels. Il affiche 
l’agilité d’une Clio V, les 
dimensions d’un Kangoo L2 et 
l’espace de chargement d’un 
Trafic L1H2.

Ce modèle a été développé pour 
faciliter les livraisons en ville, 
où les contraintes d›accès sont 
de plus en plus strictes. Les 
chauffeurs bénéficient ainsi 
d›une sécurité optimisée et d›un 
gain de temps précieux lors des 
opérations de chargement et 
déchargement. Avec son design 
fonctionnel et son architecture 
FlexEVan 100 % électrique, cet 
utilitaire semble taillé pour la 
logistique urbaine moderne.

FlexEVan, la nouvelle 
plateforme d’utilitaires 
électriques sur laquelle repose 
l’Estafette Concept, offre des 
solutions de mobilité propre 
et connectée. Grâce à son 
architecture SDV (Software 
Defined Vehicle), le véhicule 
profite de mises à jour en temps 
réel et de fonctionnalités de 
maintenance prédictive.

Renault ambitionne de produire 
en série ce modèle d’ici deux 
ans, visant à transformer 
durablement le paysage des 
véhicules utilitaires en ville. Ce 
retour marquant de l’Estafette 
pourrait bien poser un jalon 
important pour l’avenir des 
livraisons « zéro émission » aux 
côtés du Master E-Tech.

Plusieurs mois après leur 
déploiement, les passkeys 
Google bénéficient enfin 
d’une mise à jour importante. 
Dorénavant, vos clés d’accès 
seront synchronisées sur 
l’ensemble de vos appareils 
et ne seront plus limitées au 
gestionnaire de mots de passe sur 
Android !
Voilà bientôt deux ans que 
la firme de Mountain View a 
déployé les passkeys sur Chrome 
et Android. D’ores et déjà 
adoptées par plus d’un milliard 
d’utilisateurs des services 
Google, ces clés d’accès visent 
à remplacer progressivement nos 
bons vieux mots de passe tout 
en nous assurant une sécurité 
accrue. Déjà bien pratiques, 
ces dernières vont à présent 
gagner en souplesse grâce à une 
nouvelle mise à jour fraîchement 
publiée par Google.
Vos clés d’accès Google 
seront synchronisées entre 
vos différents appareils dans 
Password Manager
Il y a quelques jours, la firme 
de Mountain View a publié un 

article de blog dans lequel elle 
a annoncé un changement de 
taille à venir pour les passkeys. 
Dorénavant, le gestionnaire 
de mots de passe pour les clés 
d’accès ne sera plus limité à 
Android. Qu’est-ce que cela 
signifie exactement ? Que vos clés 
d’accès seront automatiquement 
synchronisées dans Google 
Password Manager depuis vos 
appareils Windows, macOS, 
Linux et même ChromeOS ! 
Pour les utiliser depuis un autre 
appareil, il fallait préalablement 
scanner un code QR à l’aide de 
votre appareil Android.
« Aujourd›hui, nous 
déployons des mises à jour 
qui facilitent encore davantage 
l›utilisation des clés d›accès 
sur vos appareils. Vous pouvez 
désormais enregistrer des clés 
d›accès dans Google Password 
Manager à partir de Windows, 
macOS, Linux et Android », 
indique Google dans son billet 
de blog. Notez que ChromeOS 
est également pris en charge, 
mais seulement en version bêta 
pour le moment.

Quid des utilisateurs sous iOS ?
Vous l’aurez compris, en plus 
des appareils Android, vous 
pouvez maintenant enregistrer 
des clés d’accès dans Google 
Password Manager depuis 
votre ordinateur de bureau 
(par exemple). Cela va sans 
dire, pour que vos passkeys se 
synchronisent automatiquement 
entre vos différents appareils, 
vous devrez, bien entendu, être 
connecté à votre compte Google.
Parce qu’une bonne nouvelle ne 
survient jamais seule, sachez que 

les utilisateurs sous iOS pourront, 
eux aussi, prochainement 
profiter de cette fonctionnalité. 
Le géant américain en a qui 
plus est profité pour introduire 
une couche de sécurité 
supplémentaire en offrant aux 
utilisateurs de passkeys la 
possibilité de configurer un 
code PIN pour Google Password 
Manager. Celui-ci cryptera les 
données synchronisées afin 
qu’elles restent chiffrées de bout 
en bout et que vos clés d’accès 
demeurent inaccessibles.

Disponible sur le territoire 
chinois depuis plusieurs 
semaines, le dernier 

smartphone pliant de Xiaomi, 
le Xiaomi Mix Flip, s’apprête 
à envahir le marché mondial. 
Bonne nouvelle, l’Europe devrait 
en faire partie !
Depuis sa commercialisation en 
juillet dernier, il faut dire que le 
Xiaomi Mix Flip a fait quelques 
envieux ! Doté d’un bel écran 
externe OLED de 4 pouces, 
d’une batterie de 4 780 mAh et 
alimenté par la puce Snapdragon 
8 Gen 3, le dernier téléphone à 
clapet s’est imposé comme un 
sérieux concurrent du dernier 
fleuron de Samsung, le Galaxy 
Z Flip 6. Jusqu’alors réservé à 
la Chine, le Mix Flip de Xiaomi 
est désormais sur le point de se 
plier aux désirs des utilisateurs 
du monde entier.
Le Xiaomi Mix Flip arrivera en 
France dès ce mois de septembre
En juillet dernier, Lei Jun, le 
P.-D.G. de Xiaomi, a sondé 
les amateurs de la marque sur 
X.com (anciennement Twitter). 

L’objet de ce sondage était on 
ne peut plus clair : prendre la 
température quant à leur désir 
de voir le Xiaomi Mix Flip 
débarquer dans leur région. 
Avec près de 80% des votants 
enchantés à l’idée de pouvoir 
se procurer le téléphone pliant 
du fabricant chinois, et près de 
deux mois plus tard, ce dernier a 
finalement annoncé l’arrivée du 
Mix Flip en dehors du marché 
chinois :

« Très excité d›annoncer que le 
Xiaomi Mix Flip sera disponible 
sur le marché mondial dès ce 
mois de septembre. Cela n›aurait 
pas été possible sans le soutien 
incroyable reçu de la part de nos 
incroyables fans de Xiaomi », a 
fièrement indiqué Lei Jun dans 
sa publication X du 19 septembre 
dernier.
Le Mix Flip sera le premier 
téléphone pliant de Xiaomi à être 
commercialisé en dehors de la 

Chine
Cela ne vous aura évidemment 
pas échappé, le fondateur et 
dirigeant de Xiaomi a annoncé 
que la sortie mondiale du Mix 
Flip était prévue pour ce mois 
de septembre. Bien qu’il n’ait 
pas encore communiqué de date 
exacte de lancement à l’heure 
où nous rédigeons ces quelques 
lignes, il ne reste désormais 
plus que quelques jours avant 
que ce mois ne touche (déjà ?) 
à sa fin. D’après de précédentes 
informations glanées par nos 
confrères du site GSMArena, 
le Xiaomi Mix Flip pourrait 
être commercialisé à un tarif 
avoisinant les 1 300 euros en 
Europe. Pour information, le Mix 
Flip est le premier smartphone 
pliant au format clapet conçu par 
Xiaomi. Selon les déclarations 
de Lei Jun, celui-ci a d’ailleurs 
nécessité de nombreuses années 
de tests et de développement. 
Ce sera également la première 
fois qu’un téléphone Xiaomi 
doté d’un écran pliable sera 
commercialisé en dehors de la 
Chine.
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Ces résultats, présentés 
lors d’un congrès de 
diabétologie, devraient 

entraîner une véritable 
amélioration dans la vie des 
malades. 
Elle s’appelle Insulin efsitora alfa, 
et la phase 3 de l’étude du Dr Carol 
Wysham (Centre Rockwood pour 
le diabète et l’endocrinologie) 
a confirmé que son injection 
hebdomadaire était aussi efficace 
que les injections quotidiennes 
de la classique Insulin degludec. 
L’une comme l’autre ont le 
même objectif : réduire le taux 
de glucose sanguin chez les 
patients souffrant de diabète, dont 
l’organisme n’est plus capable de 
produire ou d’utiliser sa propre 
insuline. Faute de traitement, 
ils sont en hyperglycémie, 
un état qui endommage leurs 
organes et entraîne, à terme, 
le décès. D’ordinaire, les 
personnes diabétiques doivent 
donc s’injecter de l’insuline au 
quotidien, voire plusieurs fois par 
jour. Une lourde contrainte. Les 
travaux du Dr Wysham, présentés 
lors d’un congrès à Madrid et 
financés par le laboratoire Eli 

Lilly and Company, qui fabrique 
le traitement, pourraient donc 
être une grande avancée pour le 
quotidien de ces malades.
Une simplification thérapeutique
Le Dr Olivier Dupuy, chef 
de service endocrinologie, 
diabétologie, nutrition à l’hôpital 
Saint-Joseph, à Paris, explique 
le fonctionnement de l’insuline 
hebdomadaire. Comme le produit 
quotidien qu’elle remplace, c’est 
une insuline dite « lente » : « 
L’insuline efficace est sous forme 
de monomère. On va l’injecter 
sous forme de polymère, elle va 
se lier à l’albumine, une protéine 
de transport d’hormones, ce 
qui va permettre une diffusion 
progressive. » Avec cette nouvelle 
insuline, « on multiplie la dose 
par sept, ce qui permet au patient 
de ne se piquer qu’une fois par 
semaine ». L’étude, publiée 
dans le New England journal of 
medicine , montre qu’efsitora 
réduit l’hémoglobine glyquée de 
façon comparable à degludec. 
Un résultat suffisant et efficace 
prouvé sur le long terme, estime 
le Dr Carol Wysham.
Cependant, les patients ayant 

une très forte probabilité 
d’hypoglycémie doivent 
être vigilants, selon une 
étude complémentaire du Dr 
Richard M. Bergenstal (Centre 
international du diabète). C’est 
souvent le cas des diabétiques 
de type 1 (leur pancréas ne 
fabriquant plus d’insuline). En 
effet, les hypoglycémies se sont 
révélées plus fréquentes avec 
l’injection d’efsitora (10 % 
des cas) qu’avec l’injection de 
degludec (3 % des cas). De plus, 
les personnes souffrant de diabète 
de type 1 doivent généralement, 
en plus de l’insuline « lente 
», recevoir régulièrement de 
l’insuline « rapide », selon leurs 
activités et leur alimentation. 

Pour le Dr Bergenstal, il est 
donc nécessaire de faire preuve 
de prudence, afin de limiter 
le risque d’hypoglycémie, 
tout en maintenant l’efficacité 
maintenant avérée de l’insuline 
efsitora. On notera que cette 
nouvelle classe d’insuline est à ce 
jour réservée aux adultes, les cas 
de diabète chez les enfants étant 
majoritairement des diabètes de 
type 1.
Les injections d’insuline ne sont 
pas sans inconvénients
Les recherches devront être 
poursuivies, car l’enjeu est de 
taille pour les malades. Lorsqu’on 
utilise les injections d’insuline, la 
précaution est en effet de mise. 
L’utilisation des seringues et des 

stylos injecteurs impose de suivre 
une technique minutieuse. Il faut 
être parfaitement au point sur 
les zones d’injection possibles 
et alterner celles-ci. De même, 
la conservation de l’insuline 
répond à des exigences strictes : 
au réfrigérateur avant la première 
utilisation, puis à température 
ambiante, mais en évitant les 
rayons du soleil. Enfin, une erreur 
de dose est toujours possible, 
d’autant que la glycémie est 
très sensible à l’alimentation, 
à l’activité physique ou à 
la consommation d’alcool, 
notamment. Limiter le nombre 
d’injections permettrait donc de 
limiter les risques de mauvaise 
manipulation.
La Fédération française des 
diabétiques a publié une étude, 
auprès des patients concernés, sur 
cette innovation qu’est l’insuline 
hebdomadaire. On peut y lire que 
62 % des répondants à l’enquête 
sont persuadés que cette nouvelle 
classe d’insuline pourrait avoir « 
un impact positif sur le fardeau de 
la maladie ».

La vitamine D joue un rôle 
essentiel dans la qualité du tissu 
osseux et musculaire, mais pas 
seulement. Pourtant, 75 % de 
Français présentant un taux trop 
bas, à tel point que prendre de la 
vitamine D3 est presque devenu 
un réflexe en automne et en 
hiver. Mais qu›en est-il à partir 
du printemps ou en été ? Voici la 
réponse, en trois points-clés.
La vitamine D est une molécule 
liposoluble qui regroupe 
plusieurs substances, les 
calciférols. Les deux plus 
courantes sont la vitamine D2 
ou ergocalciférol, produite par 
les végétaux, et la vitamine D3 
ou cholécalciférol, d›origine 
animale et produite par la 
peau sous l›action des rayons 
ultraviolets B. Elle est considérée 
comme une véritable hormone, 
en raison de ses nombreux rôles 
physiologiques.

À quoi sert la vitamine D ?
La vitamine D3 est essentielle 
au métabolisme du calcium et 
du phosphore. Elle augmente 
leur absorption dans l›intestin 
et diminue leur élimination 
dans l›urine, ce qui permet 
un maintien de taux sanguins 
normaux. Le calcium favorise 
ainsi la minéralisation des tissus, 

notamment des os, du cartilage 
et des dents, la contraction 
musculaire, la transmission 
nerveuse ainsi que la coagulation. 
La vitamine D est également 
impliquée dans la régulation 
hormonale, l›activité du système 
immunitaire, et la différenciation 
de cellules cutanées.
Comment veiller à un apport 

suffisant ?
Pour couvrir les besoins 
quotidiens en vitamine D, il 
existe deux voies : le soleil et 
l›alimentation.
Côté bronzette, la vitamine D 
est présente dans le corps sous 
la forme d›un précurseur - un 
dérivé du cholestérol - ensuite 
synthétisée en vitamine D3 
active au niveau de l›épiderme 

sous l›action des rayons UVB. 
Une exposition au rayonnement 
solaire de 15 à 20 minutes 
par jour devrait constituer un 
apport suffisant en vitamine D, à 
condition d›exposer au moins 35 
% de la surface corporelle.
Cependant, d›autres facteurs 
entrent en compte, comme 
l›heure de la journée, la latitude, 
l›âge, le sexe, la carnation de 
peau... Et oui, plus la peau est 
foncée, moins la synthèse de 
vitamine D est efficace, donc les 
peaux mates devront s›exposer 
plus longtemps. La synthèse 
diminue aussi avec l’application 
d’un protecteur solaire qui 
constitue une barrière contre les 
UVB ; ce n›est cependant pas une 
raison pour ne pas se protéger, 

les effets des rayonnements 
solaires sur la peau ne se 
limitant malheureusement pas 
à une synthèse vitaminée mais 
également, et de plus en plus, 
à des brûlures et cancers de la 
peau (mélanomes).
Côté assiette, un apport en 
vitamine D2 se fait par les 
végétaux, comme certaines 
céréales, champignons (girolles, 
cèpes, morilles) et levures. La 
vitamine D3 est quant à elle 
issue des animaux, en particulier 
les poissons gras (sardines, 
maquereaux, harengs, saumon), 
leur foie et les huiles qui en sont 
extraites, les produits laitiers et 
le jaune d›œufs issus d›animaux 
supplémentés en vitamine D.
Ceci étant, la vitamine D ne se 
trouve pas que dans l’assiette 
! Excepté en hiver ou dans 
certaines régions, où l’exposition 

solaire est très faible, les apports 
en vitamine D sont supposés être 
couverts avec une exposition 
quotidienne. Au printemps et 
en été, la supplémentation n’est 
donc pas nécessaire chez un 
adulte qui surveille ses apports 
alimentaires et s’expose - 
modérément mais régulièrement 
- à la lumière du soleil.
En cas de doute, demandez 
à votre médecin de vous 
prescrire un dosage sanguin 
pour déterminer si une 
supplémentation est nécessaire 
et quelle est la dose à prendre. 
Une carence se manifestera 
par des troubles musculaires et 
osseux, à surveiller en particulier 
chez les personnes âgées, les 
nourrissons, et les femmes 
enceintes et ménopausées, ainsi 
que dans le cas de certains 
régimes alimentaires restrictifs.

Diabète
 une insuline injectée une fois par semaine aussi efficace 

que la quotidienne

Vitamine D : le soleil suffit-il à couvrir nos apports ?



Dimanche 22 Septembre 2024

Femme 17SeybouSe Times

Sara Boueche

Faire aimer l’école à 
l’enfant dès la maternelle 
est une mission essentielle 

pour poser les bases d’une 
scolarité épanouie et réussie. 
Cette période est cruciale car elle 
marque souvent les premières 
expériences de l’enfant en dehors 
du cadre familial. Voici quelques 
conseils sur les moyens de rendre 
l’école attrayante et stimulante 
pour les jeunes enfants.

Créer un environnement 
accueillant et sécurisant

Un accueil chaleureux: 
L’accueil des enfants doit être 
chaleureux et bienveillant. Les 
enseignants et le personnel 
éducatif jouent un rôle clé en 
créant une atmosphère rassurante 
où chaque enfant se sent accueilli 
et valorisé.
Un cadre sécurisant: Un 
environnement physique 
sécurisant, avec des espaces 
bien définis pour différentes 
activités, aide les enfants à se 
sentir à l’aise. Des routines 
claires et prévisibles contribuent 
également à instaurer un 
sentiment de sécurité.

Stimuler la curiosité et 
l’apprentissage par le jeu

Apprentissage par le Jeu: 
Les jeunes enfants apprennent 

principalement par le jeu. 
Intégrer des activités ludiques 
et interactives permet de rendre 
l’apprentissage amusant et 
engageant. Les jeux éducatifs, 
les ateliers créatifs et les activités 
de groupe sont autant de moyens 
de stimuler la curiosité et l’envie 
d’apprendre.
Exploration et découverte: 
Encourager l’exploration et la 
découverte à travers des activités 
variées comme les sciences, l’art, 
la musique et le sport permet 
aux enfants de développer leurs 
compétences et de découvrir 
leurs passions.

Favoriser les relations 
positives

Relations enseignant-élève: 
Une relation positive entre 
l’enseignant et l’élève est 
fondamentale. Les enseignants 
doivent être attentifs aux besoins 
individuels de chaque enfant, 
offrir des encouragements et des 
félicitations, et créer un climat 
de confiance.
Interactions entre pairs: 
Favoriser les interactions 
positives entre les enfants est 
essentiel. Les activités de groupe 
et les jeux coopératifs aident 
à développer des compétences 
sociales et à créer un sentiment 
d’appartenance.

Impliquer les parents

Communication régulière: 
Une communication régulière 
et ouverte entre les parents 
et l’école est essentielle. Les 
parents doivent être informés 
des progrès de leur enfant et des 
activités de l’école. Cela renforce 
le lien entre la maison et l’école 
et aide les parents à soutenir leur 
enfant.
Participation des parents: 
Encourager la participation des 
parents dans la vie scolaire, que ce 
soit par des réunions, des ateliers 
ou des événements, renforce le 
sentiment de communauté et 
montre aux enfants que l’école 
est un lieu important et valorisé.

Valoriser les réussites et les 
efforts

Reconnaissance des efforts: 
Valoriser les efforts autant que 
les résultats est crucial. Les 
enfants doivent comprendre que 
l’apprentissage est un processus 
continu et que chaque effort 
compte. Les encouragements et 
les félicitations pour les efforts 
fournis renforcent la motivation 
et l’estime de soi.
Célébrer les réussites : 
Célébrer les réussites, même les 
plus petites, aide les enfants à 
développer une attitude positive 
envers l’apprentissage. Les 
récompenses symboliques, les 
compliments et les moments de 

reconnaissance sont autant de 
moyens de valoriser les progrès.
Faire aimer l’école à l’enfant 
dès la maternelle est un défi qui 
nécessite une approche holistique 
et bienveillante. En créant un 
environnement accueillant 
et sécurisant, en stimulant la 
curiosité par le jeu, en favorisant 

des relations positives, en 
impliquant les parents et en 
valorisant les efforts et les 
réussites, nous pouvons poser les 
bases d’une scolarité épanouie 
et réussie. Chaque enfant est 
unique, et il est essentiel de 
respecter et de valoriser cette 
singularité pour qu’il puisse 
s’épanouir pleinement à l’école.

Sara Boueche

L’auto-sabotage est un 
phénomène complexe et souvent 
insidieux qui peut sérieusement 
entraver la réalisation de 
nos objectifs personnels et 
professionnels. Il se manifeste par 
des comportements et des pensées 
qui, bien que consciemment ou 
inconsciemment, nuisent à notre 
propre succès. Comprendre 
les signes de l’auto-sabotage 
est essentiel pour pouvoir les 
reconnaître et les surmonter.
Les Signes de l’auto-sabotage

La procrastination: Repousser 
systématiquement les tâches 
importantes est un signe 
classique d’auto-sabotage. La 
procrastination peut être une 
manière de fuir la peur de l’échec 
ou de la réussite, ou encore une 
façon de gérer l’anxiété liée à la 
tâche.
Le perfectionnisme: Bien 
que le perfectionnisme puisse 
sembler positif, il peut devenir 
un obstacle lorsqu’il conduit à 
une paralysie de l’action. La peur 
de ne pas atteindre un niveau 
de perfection imaginaire peut 

empêcher de commencer ou de 
terminer des projets.
L’autocritique excessive: Se 
critiquer de manière excessive et 
constante peut miner la confiance 
en soi et réduire la motivation. 
Cette autocritique peut être une 
manière de se protéger contre 
les critiques extérieures en se les 
infligeant soi-même en premier.
Les comportements 
autodestructeurs:  Des 
habitudes comme la 
consommation excessive 
d’alcool, de drogues, ou des 
comportements alimentaires 
désordonnés peuvent être des 
signes d’auto-sabotage. Ces 
comportements peuvent être une 
manière de fuir des émotions 
difficiles ou de saboter des 
efforts de réussite.
L’évitement des responsabilités: 
Fuir les responsabilités ou les 
engagements peut être une 
manière de se protéger contre 
l’échec ou la déception. Cela 
peut se manifester par un 
manque de suivi sur les projets 
ou une tendance à abandonner 
facilement.
Les pensées négatives: Des 

pensées récurrentes telles que 
«Je ne suis pas assez bon», «Je 
vais échouer de toute façon», 
ou «Cela ne marchera jamais» 
peuvent saboter nos efforts 
avant même que nous ayons 
commencé.

Les comportements qui 
entravent la réalisation de nos 

objectifs
Le manque de planification: 
Ne pas planifier correctement 
nos actions peut conduire à une 
gestion inefficace du temps et des 
ressources, rendant la réalisation 
des objectifs plus difficile.
L’absence de flexibilité: 
S’accrocher rigidement à 
des plans ou des idées sans 
être capable de s’adapter aux 
changements peut entraver la 
progression. La flexibilité est 
essentielle pour naviguer dans 
les imprévus.
La comparaison constante: 
Se comparer constamment aux 
autres peut mener à un sentiment 
d’inadéquation et réduire la 
motivation. Chacun a son propre 
chemin et son propre rythme.
Le manque de communication: 

Ne pas communiquer 
efficacement avec les autres peut 
entraîner des malentendus et 
des conflits, ce qui peut ralentir 
ou saboter la réalisation des 
objectifs.
La priorisation incorrecte: 
Ne pas établir correctement les 
priorités peut conduire à une 
dispersion des efforts et à une 
perte de focus sur les tâches les 
plus importantes.
En conclusion, reconnaître les 
signes de l’auto-sabotage et les 
comportements qui entravent 

la réalisation de nos objectifs 
est la première étape pour les 
surmonter. Il est crucial de 
développer une conscience 
de soi, de travailler sur la 
confiance en soi, et de chercher 
du soutien lorsque nécessaire. 
En adoptant des stratégies de 
gestion du stress, en pratiquant 
l’autocompassion, et en cultivant 
des habitudes positives, nous 
pouvons transformer ces 
obstacles en opportunités de 
croissance et de succès.

Les signes de l’auto-sabotage

Comment faire aimer l’école à son enfant ?
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Mohammed Lakhdar-
Hamina, cinéaste 
algérien de renom, 

a marqué l’histoire du cinéma 
en remportant la Palme d’or au 
Festival de Cannes le 23 mai 
1975 pour son film «Chronique 
des années de braise». Cette 
consécration, une première pour 
un réalisateur africain et arabe, a 
propulsé le cinéma algérien sur la 
scène internationale et consolidé 
la réputation de Lakhdar-Hamina 
comme l’un des plus grands 
réalisateurs de son pays.

 Une jeunesse forgée dans la 
lutte

Né le 26 février 1934 à M’Sila, 
en Algérie, Lakhdar-Hamina 
grandit dans un contexte colonial 
qui façonnera profondément sa 
vision du monde et son œuvre 
artistique. Dès son plus jeune âge, 
il est témoin des inégalités et des 
injustices du système colonial 
français, ce qui nourrit en lui un 
fort sentiment nationaliste.

En 1958, alors que la guerre 
d’Algérie fait rage, le jeune 
Lakhdar-Hamina rejoint le 
Front de Libération Nationale 
(FLN) en Tunisie. C’est là 
qu’il découvre sa passion pour 
le cinéma, travaillant pour le 
service cinématographique du 
FLN. Cette expérience sera 
déterminante dans sa future 
carrière de cinéaste.

L’émergence d’un talent 
cinématographique

Après l’indépendance de 
l’Algérie en 1962, Lakhdar-
Hamina poursuit sa formation 
cinématographique à Prague. 
De retour dans son pays natal, 
il réalise son premier long-
métrage, «Le Vent des Aurès», 
en 1966. Ce film, qui dépeint la 
lutte d’une mère à la recherche 
de son fils arrêté par l’armée 
française, remporte un vif succès 
et annonce déjà les thèmes 

qui caractériseront l’œuvre de 
Lakhdar-Hamina : la guerre 
d’indépendance, la résilience 
du peuple algérien et la critique 
sociale.

La consécration cannoise

C’est avec «Chronique des années 
de braise» que Lakhdar-Hamina 
atteint le sommet de sa carrière. 
Ce film épique, d’une durée de 
trois heures, retrace l’histoire de 
l’Algérie de 1939 à 1954, juste 
avant le déclenchement de la 
guerre d’indépendance. À travers 
le destin d’un paysan algérien, 
le réalisateur dresse un portrait 
saisissant de la société coloniale 
et des tensions qui mèneront à la 
révolution.

Le 23 mai 1975, lorsque le jury 
du Festival de Cannes, présidé 
par Jeanne Moreau, décerne 
la Palme d’or à «Chronique 
des années de braise», c’est 
une victoire non seulement 
pour Lakhdar-Hamina, mais 
pour tout le cinéma algérien et 
africain. Cette reconnaissance 
internationale confirme le talent 
du réalisateur et ouvre la voie 
à une plus grande visibilité du 
cinéma du Sud sur la scène 
mondiale.

Un héritage 
cinématographique riche

Tout au long de sa carrière, 
Mohammed Lakhdar-Hamina a 
continué à explorer les thèmes 

qui lui sont chers, notamment 
dans des films comme «Hassan 
Terro» (1968), une comédie sur 
la guerre d’indépendance, ou 
«Le Vent de sable» (1982), qui 
aborde les défis de l’Algérie 
post-indépendance.

Son style cinématographique, 
caractérisé par de longs plans 
contemplatifs et une attention 
particulière aux paysages 
algériens, a influencé toute 
une génération de cinéastes. 
Lakhdar-Hamina a su allier une 
esthétique visuelle puissante à un 
engagement politique et social 
profond, faisant de lui l’une des 
figures les plus respectées du 
cinéma algérien.

Un impact durable sur le 
cinéma algérien

L’œuvre de Mohammed Lakhdar-
Hamina a joué un rôle crucial dans 
l’établissement d’une industrie 
cinématographique nationale en 
Algérie. Son succès international 
a inspiré de nombreux jeunes 
réalisateurs algériens et a 
contribué à la reconnaissance du 
cinéma comme un outil puissant 

de narration nationale et de 
critique sociale.

Aujourd’hui, bien que moins 
actif dans la réalisation, 
Lakhdar-Hamina demeure une 
figure emblématique du cinéma 
algérien. Son parcours, de jeune 
militant à cinéaste de renommée 
mondiale, incarne l’histoire 
même de l’Algérie moderne : 
une lutte pour l’indépendance 
suivie d’une quête d’identité et 
de reconnaissance sur la scène 
internationale.

La Palme d’or de 1975 reste un 
moment phare dans l’histoire 
du cinéma africain et arabe, 
symbolisant la capacité de ces 
cinématographies à s’imposer 
au plus haut niveau mondial. 
L’héritage de Mohammed 
Lakhdar-Hamina continue 
d’inspirer les nouvelles 
générations de cinéastes, non 
seulement en Algérie mais dans 
tout le monde arabe et africain, 
perpétuant ainsi la tradition d’un 
cinéma engagé et visuellement 
puissant.

L’ambassade de la République 
Tchèque à Tunis a récemment 
révélé sa deuxième fresque de 
street art, embellissant le mur 
extérieur de ses locaux situés sur 
l’avenue de Palestine.

Fruit de la collaboration entre 
le graffeur libyen Mohamed 
Shandoul et l’artiste tunisien 
Dino, cette œuvre a été 
officiellement inaugurée lors 
d’une cérémonie.

Ce projet s’inscrit dans la 

continuité d’une initiative 
amorcée en 2020, où Dino 
avait déjà travaillé aux côtés 
du collectif artistique Debo 
pour créer une première fresque 
célébrant l’amitié entre la 
Tunisie et la République tchèque. 
Cette nouvelle création élargit 
l’ambition artistique en mettant 
en avant des symboles forts 
de la culture et de l’innovation 
tchèque.

Štěpánka Litecká, chargée 

d’affaires par intérim, et 
Klara Bednarova, conseillère 
économique de l’ambassade 
tchèque, ont présidé l’événement. 
La fresque présente une série de 
graffitis qui illustrent des icônes 
emblématiques de la République 
tchèque.

Parmi les représentations, on 
trouve le logo de ŠKODA 
AUTO, pilier de l’industrie 
automobile tchèque, ainsi qu’une 
lentille de contact, invention 

révolutionnaire du chimiste Otto 
Wichterle. Le sucre en cube, 
une innovation attribuée à Jakub 
Kryštof Rad, y figure également, 
tout comme les célèbres 
tours de Prague, symboles 
de l’architecture unique de la 
capitale. Le logo du Transport 
Intégré de Prague (PID) rappelle 
l’efficacité du réseau de transport, 
et un hommage est rendu aux 50 
ans du métro pragois. 

La fresque comprend aussi un 

éclat de cristal de Bohême, 
réputé pour sa qualité mondiale, 
et la Maison dansante, icône de 
l’architecture moderne à Prague. 
Un robot, clin d’œil à l’origine 
tchèque du terme, symbolise 
l’innovation technologique, 
tandis que la tour de télévision 
de Žižkov domine la scène, point 
culminant du paysage urbain de 
Prague.

Mohammed Lakhdar-Hamina
L’étoile algérienne qui a illuminé la Croisette
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Depuis sa création, le 
Festival du Film d’El 
Gouna (GFF) s’est 

affirmé comme un événement 
incontournable dans le paysage 
cinématographique du Moyen-
Orient et de l’Afrique du Nord 
(MENA). Non seulement il 
met en lumière des œuvres 
cinématographiques venues 
du monde entier, mais il 
incarne aussi un moteur de 
développement pour les jeunes 
talents et les professionnels du 
cinéma. La 7ème édition, prévue 
du 24 octobre au 1er novembre 
2024, promet d’étendre encore 
davantage cette mission, 
notamment avec l’expansion du 
programme CineGouna Emerge, 
qui devient une véritable 
plateforme intégrée dédiée à 
l’accompagnement des talents 
émergents.

CineGouna Emerge : Un 
programme ambitieux pour les 

jeunes créateurs
Initialement conçu comme un 
projet isolé au sein du GFF, 
CineGouna Emerge s’impose 
désormais comme un cadre global 
réunissant toutes les initiatives 
de soutien aux jeunes talents. En 
collaboration avec la Fondation 
Drosos et la Fondation Sawiris 
pour le Développement Social, 
ce programme a pour objectif 
d’ouvrir les portes du festival 
aux cinéastes de la nouvelle 
génération issus d’Égypte. Des 
centaines de jeunes créateurs 
sont ainsi invités à s’immerger 
dans l’industrie régionale du 
cinéma, à travers des panels, des 
masterclasses, des ateliers, et des 
événements de réseautage.
Les candidatures pour le 
programme sont ouvertes aux 
jeunes professionnels de tous 
horizons: réalisateurs, scénaristes, 
producteurs, directeurs de la 
photographie, ingénieurs du son, 
directeurs artistiques, critiques 
de cinéma, distributeurs et autres 
professionnels liés au septième 
art. La participation de ces 
talents sera entièrement prise en 

charge, ce qui leur permettra de 
se concentrer pleinement sur le 
contenu enrichissant du festival, 
sans avoir à se soucier des 
aspects logistiques tels que les 
déplacements ou l’hébergement.

Les nouvelles initiatives de 
CineGouna Emerge

Parmi les nouveautés majeures 
de cette 7ème édition figure 
le CineGouna Rising Stars, 
un programme spécialement 
dédié aux cinéastes émergents 
du monde arabe et d’Afrique 
du Nord. Il mettra en avant 
dix créateurs prometteurs – 
scénaristes, réalisateurs et 
producteurs – qui seront invités 
à participer à des sessions de 
réseautage exclusives avec des 
professionnels de l’industrie. 
Ce programme vise à offrir une 
visibilité accrue à ces jeunes 
talents tout en renforçant leur 
réseau professionnel.
Une autre initiative innovante 
est le Mini-CineGouna, un 
programme qui se concentre sur 
l’éveil créatif des plus jeunes. 
Dans le cadre de ce projet, des 
élèves du primaire auront la 
chance d’assister à une projection 
spécialement organisée pour 
eux. Cette initiative souligne 
l’engagement du GFF à 
encourager la créativité dès le 
plus jeune âge, en introduisant 
les enfants au pouvoir du cinéma.
Enfin, CineGouna Emerge entend 
continuer à offrir de nouvelles 
opportunités de développement 
aux acteurs, photographes, 
journalistes et autres talents 
créatifs. Ces jeunes artistes auront 
la possibilité de perfectionner 
leurs compétences, de se faire 
connaître et de trouver leur 
place au sein de la communauté 
cinématographique.

Le CineGouna Market : 
Favoriser les partenariats et la 

création
En parallèle, le CineGouna 
Market, qui se tiendra du 26 
au 30 octobre 2024, joue un 
rôle clé en tant que catalyseur 
de collaborations entre 

divers acteurs de l’industrie 
cinématographique. Conçu 
pour faciliter les échanges entre 
les sociétés de production, les 
studios de post-production, 
les distributeurs et les instituts 
de cinéma, ce marché se veut 
plus spacieux et polyvalent 
que jamais pour accueillir les 
discussions, réunions et séances 
de réseautage.
Le succès retentissant de l’édition 
précédente, qui avait réuni 22 
exposants, est un indicateur 
prometteur pour cette nouvelle 
édition, où la participation 
des entreprises de production 
et de distribution de la région 
MENA sera particulièrement 
mise en avant. L’objectif est 
clair : favoriser les synergies 
entre les acteurs régionaux et 
internationaux pour garantir 
la réussite des projets futurs. 
Selon Amr Mansi, cofondateur 
et directeur exécutif du GFF, 
« le festival est devenu une 
force motrice dans l’industrie 
cinématographique, tant au 
niveau local que régional », 
et le CineGouna Market joue 
un rôle crucial en facilitant 
des partenariats transcendant 
les frontières culturelles et 
disciplinaires.
De plus, un espace dédié appelé 

Emerge Corner sera mis à la 
disposition des jeunes talents 
participant au programme 
CineGouna Emerge, leur 
permettant de réseauter et 
d’assister à des masterclasses 
sur mesure données par des 
professionnels du secteur.
Un Engagement pour la culture 
et le cinéma arabes
Le Festival du Film d’El 
Gouna a toujours eu pour 
ambition de servir de pont entre 
les cinéastes arabes et leurs 
homologues internationaux. Ce 
rôle de connecteur, essentiel à 
la coopération et aux échanges 
culturels, s’inscrit dans une 
vision plus large du festival 
: promouvoir l’industrie 
cinématographique de la région 
et lui offrir une plateforme où 
elle peut prospérer. En mettant 
à l’honneur le cinéma arabe et 
en découvrant de nouvelles voix 
et de nouveaux talents, le GFF 
contribue activement à la vitalité 
culturelle et artistique du Moyen-
Orient et de l’Afrique du Nord.

La Fondation Drosos et la 
Fondation Sawiris : des 

partenaires clés
La réussite du CineGouna 
Emerge repose en grande 
partie sur le soutien de deux 
organisations phares : la 

Fondation Drosos et la Fondation 
Sawiris pour le Développement 
Social. La première, créée en 
2003 à Zurich, est engagée dans 
des projets de développement 
visant à aider les jeunes à devenir 
économiquement et socialement 
résilients. Opérationnelle en 
Égypte depuis 2005, elle a 
soutenu plus de 130 projets à 
travers le pays, promouvant ainsi 
un impact à long terme.
La Fondation Sawiris, fondée 
en 2001, se distingue comme 
l’une des principales fondations 
philanthropiques d’Égypte. Elle 
est impliquée dans de nombreux 
programmes visant à résoudre 
les défis sociaux et économiques 
du pays à travers des initiatives 
durables. Parmi ses actions en 
faveur de la culture, la Sawiris 
Cultural Award et la Sawiris 
Arts and Culture Scholarship 
jouent un rôle déterminant dans 
la reconnaissance des talents 
émergents et l’accès à des 
formations artistiques de haut 
niveau à l’étranger.
Ces partenariats illustrent 
la volonté du GFF d’être 
non seulement une vitrine 
cinématographique de premier 
plan, mais aussi un acteur majeur 
du développement social et 
artistique en Égypte.
La 7ème édition du Festival 
du Film d’El Gouna s’annonce 
comme une édition mémorable, où 
le cinéma se mêle à l’innovation, 
au développement des talents et 
à la coopération internationale. 
Avec l’expansion du CineGouna 
Emerge et l’ambition affichée du 
CineGouna Market, le festival 
confirme son rôle de plateforme 
incontournable pour les jeunes 
créateurs de la région MENA. 
Au-delà de la simple diffusion 
de films, le GFF se positionne 
comme un lieu de rencontre, 
d’apprentissage et de création, 
façonnant ainsi l’avenir du 
cinéma arabe et international.

Du 11 au 13 octobre, la nouvelle 
édition de Matabbia aura pour 
thème les expériences de vie 
des Siciliens en Tunisie et des 
Tunisiens en Sicile.
La manifestation culturelle 
Matabbia aura lieu du 11 au 13 
octobre à Mazara del Vallo et sera 
axé sur les expériences du vivre-
ensemble des Siciliens en Tunisie 
et des Tunisiens en Sicile.
Organisé en alternance en Tunisie 

et en Sicile, la manifestation 
Matabbia tire son nom d’une 
expression d’origine tunisienne 
qui signifie «Je voudrais bien» 
exprimant désir et nostalgie. 
Cette expression a été depuis 
longtemps adoptée par les 
Siciliens ayant vécu en Tunisie.
La troisième édition de Matabbia 
est organisée par la Banca 
marsalese  della memoria, 
l’Instituto eurarabo de Mazara 

del Vallo, Dialoghi mediterranei, 
la Ville de Mazara del Vallo, le 
Diocèse de Mazara del Vallo, la 
Fondation San Vito, la Casa della 
Communita Speranza et Yasmine 
del Méditerraneo.
Cette initiative est aussi relayée 
par l’institut italien de culture 
de Tunisie, la revue Il Corriere 
di Tunisi et Archivio Memorie 
italiane di Tunisia.

La troisième édition de Matabbia aura lieu à Mazara del Vallo
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Des copies parfaites de statues de 
la Renaissance exposées au Me-
tropolitan Museum of Art (MET) 
de New York ont rejoint cette 
semaine le château médiéval de 
Biron, en Dordogne (sud-ouest 
de la France), grâce à des techno-
logies utilisées pour reproduire la 
grotte préhistorique de Lascaux.
À l›occasion des Journées euro-
péennes du Patrimoine en cette 
fin de semaine, ces fac-similés 
représentant une «Mise au tom-
beau du Christ» surmontée 
d›angelots ont repris la place 
des sculptures originales dans la 
chapelle de cette forteresse du 
Périgord, bâtie sur un hectare et 
considérée comme le plus vaste 
château de la région française 
d›Aquitaine.
«Ces magnifiques statues de-

vraient redonner leur charme à 
cette chapelle», se félicite auprès 
de l›AFP André Barbé, directeur 
général de la société touristique 
Semitour Périgord qui gère no-
tamment le château de Biron et 
le site de Lascaux.
Ces pièces monumentales, sculp-
tées au XVIe siècle par un artiste 
anonyme, avaient été cédées en 
1907 par le dernier marquis de 
Biron à John Pierpont Morgan, 
fondateur de la banque JPMor-
gan et président du MET.
En 1957, une première demande 
de copie avait été refusée par le 
MET car un moulage risquait 
d›abîmer les traces de peinture 
encore présentes.
Mais en 2018, aucune objec-
tion: de nouvelles technologies, 
utilisées notamment pour créer 

en 2016 le centre international 
d›art pariétal (Lascaux IV) et ses 
répliques de peintures rupestres, 
permettent de reproduire les 
œuvres sans les toucher, selon 
l›Atelier des fac-similés du Péri-
gord (AFSP), filiale de Semitour.
Grâce à des relevés photogram-
métriques et des machines 3D, 
ces répliques imitant l›aspect de 
la pierre et les moindres carac-
téristiques et défauts des œuvres 
ont pu être réalisées en huit mois, 
pour un budget de 350.000 euros.
«C›est un travail de précision», 
résume André Barbé. «C›est 
vraiment très bluffant. Vous avez 
l›impression d›avoir les œuvres 
(originales) devant les yeux.»
«Ces statues, de toute façon, sont 
mieux préservées au MET que 
chez nous», selon le dirigeant. 

«Le fac-similé est là pour ça. 
C›est exactement l›histoire de 
Lascaux: préservons les origi-
naux mais montrons au public.»
Après l›installation en octobre 
2023 d›une réplique d›une «Pie-
tà» (Vierge tenant sur ses genoux 

le corps du Christ), elle aussi ex-
posée au MET, le château de Bi-
ron a réceptionné cette semaine 
le nouvel ensemble sculptural, 
dévoilé vendredi.
Le château de Biron a accueilli 
plus de 60.000 visiteurs en 2023.

Six ans après l’arrivée de Naïm, 
le fils aîné, Zaho et Florent 
Mothe sont désormais parents de 
leurs deuxième enfant. Un grand 
bonheur pour le couple qui s’est 
rencontré en 2015.
Heureuse nouvelle pour le 
couple formé par Zaho (44 ans) 
et Florent Mothe (43 ans) ! Les 
deux artistes qui se sont rencon-
trés grâce à la comédie musicale 
La Légende du roi Arthur ont 
accueilli leur deuxième enfant !
La chanteuse a révélé l’heu-
reuse nouvelle sur son compte 
Instagram en publiant un cliché 
des deux pieds de bébé dans les 

mains de ses parents. Aucune 
information n’a été communi-
quée concernant la date exacte 
de la naissance, le sexe ou encore 
le prénom de ce petit être plein 
d’amour venu agrandir la fa-
mille. Seule chose certaine : leur 
premier enfant, Naïm, 6 ans, est 
officiellement grand frère !
C›est au mois de juin der-
nier que Zaho avait révélé sur 
scène, à Montréal, être enceinte. 
L›interprète de C›est chelou avait 
retiré sa veste en plein concert 
pour déclarer officiellement 
attendre «un petit frère ou une 
petite soeur pour Naïm». Plus ré-

cemment, Zaho et Florent Mothe 
ont posté deux photos assis sur 
des marches et ont confié profiter 
«du calme avant la tempête», à 
savoir l›arrivée de leur trésor.
Puis, pour marquer la rentrée, on 
pouvait voir le couple avec leur 
garçon dans un joli paysage qui 
ressemble à celui des Laurentides 
au Canada, pays où elle a vécu à 
partir de 1998. Difficile de ne pas 
remarquer le baby bump dénudé 
de la chanteuse. Un ventre bien 
arrondi mais qui n›empêche pas 
la quadragénaire de porter son 
fils sur ses épaules, une grossesse 
qui se passe donc à merveille !

Les mannequins arabes 
s’emparent de la Fashion 
Week de Milan, fai-

sant tourner les têtes dans des 
marques de mode renommées 
telles que Gucci et Missoni.

Le mannequin franco-algérien 
Loli Bahia a défilé chez Gucci 
vêtue d’une veste zippée de tail-
leur gris anthracite au col pointu 
proéminent et à la coupe légère-
ment surdimensionnée, mettant 
en valeur une silhouette à la fois 
décontractée et structurée.

La veste était associée à un pan-
talon large assorti et l’ensemble 
était accessoirisé d’un élégant 
tour de cou métallique et d’une 
paire de mocassins blancs à dé-
tails noirs.

Mona Tougaard, d’origine da-
noise, turque, somalienne et 
éthiopienne, a également défilé 
pour Gucci. Elle portait une robe 
blanche sans manches et très 

décolletée. La robe était conçue 
avec une fente au niveau des 
cuisses et était associée à des 
bottes noires en cuir au niveau 
des genoux, avec une finition 
brillante et un talon épais. Pour 
les accessoires, Tougaard portait 
un tour de cou en or et des bra-
celets assortis à chaque poignet.

Le défilé, qui présentait la col-
lection printemps/été 2025 de 
la maison de couture italienne, 
«Casual Grandeur», compre-
nait des robes drapées ou sans 
manches de différentes couleurs, 
toutes ornées de boucles dorées, 
ainsi que des robes en dentelle 
transparente.

Certains looks reflétaient les 
styles des années 1960 avec des 
jupes courtes en ligne A, des 
vestes structurées et des shorts. 
Des manteaux longs étaient por-
tés sur des débardeurs et des 
pantalons longs en denim. Cer-
tains manteaux étaient ornés de 

franges étincelantes.

La palette de couleurs compre-
nait du gris - tout comme le look 
de Bahia - du marron, diffé-
rentes nuances de vert, du blanc, 
de l›orange et du rouge.

Pendant ce temps, le mannequin 

partiellement saoudien Amira 
Al-Zuhair et la star marocaine 
britannique Nora Attal ont défilé 
pour Missoni.

Amira Al-Zuhair portait un 
ensemble dynamique qui atti-
rait le regard, avec des rayures 
audacieuses et ondulées en noir, 

blanc et jaune. La tenue compre-
nait un haut asymétrique orné de 
volants exagérés qui tombaient 
en cascade sur un côté, associé 
à un bas de bikini à taille haute. 
Des sandales à talons hauts 
assorties, d’un jaune éclatant, 
complétaient le look et ajou-
taient une touche de couleur 
supplémentaire.

Mme Attal a également défilé 
dans un ensemble vibrant et 
éclectique composé d’un mé-
lange de couleurs et de motifs 
audacieux. Elle portait un haut à 
une épaule orné de rayures on-
dulées noires, blanches, rouges, 
jaunes et bleues.

Le haut présentait un ourlet asy-
métrique à angle aigu et était as-
socié à un legging à taille haute 
qui reprenait le thème des cou-
leurs grâce à de larges panneaux 
colorés. Le look était complété 
par des talons noirs classiques à 
bouts pointus.

Les mannequins arabes éblouissent la Fashion Week 
de Milan

Des statues du MET de New York retrouvent leur 
château médiéval français ... via des copies

Zaho a a accueilli son deuxième enfant



Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-major de l’Armée 

nationale populaire (ANP) a 
effectué, samedi, une visite de 
travail à la 1ère Région militaire 
à Blida où il a donné des 
orientations dans la perspective 
de faire de l’année de préparation 
au combat 2024-2025 une 
réussite, indique le ministère 
de la Défense nationale (MDN) 
dans un communiqué.
A l’entame, et après la 
cérémonie d’accueil donnée par 
le Général-major Ali Sidani, 
Commandant de 1ère Région 
militaire, au niveau de l’Ecole 
nationale des Techniciens de 
l’Aéronautique, le Général 
d’Armée a tenu une rencontre 
avec les cadres de la 1ère 
Région militaire lors de laquelle 
il a prononcé une allocution 
d’orientation, diffusée par 
visioconférence sur l’ensemble 
des Commandements de Forces, 
des Régions militaires et des 
Grandes unités et à travers 
laquelle il a exprimé «sa 
satisfaction pour cette visite de 

travail qui constitue une occasion 
pour inciter les personnels à 
valoriser les acquis et à remédier 
aux lacunes enregistrées, afin 
d’assurer le plus grand succès 
à cette nouvelle année de 
préparation au combat «, ajoute 
le communiqué.
«Je tiens, tout d’abord, à faire part 
de ma grande satisfaction pour la 
tenue de cette visite d’inspection 
et de travail qui m’offre 
l’opportunité de rencontrer 
les cadres et les personnels de 
la 1ère Région militaire et de 
m’adresser aux commandants, 

cadres et personnels des 
Commandements et des autres 
Régions militaires à travers le 
système de visioconférence, 
pour donner un ensemble 
d’instructions et d’orientations 
dans la perspective de faire 
réussir l’année de préparation 
au combat 2024-2025 que nous 
voulons être une occasion pour 
valoriser les acquis et remédier 
aux lacunes enregistrées 
durant l’année écoulée, afin 
de nous acquitter parfaitement 
des missions qui nous sont 
assignées et de nous adapter 

continuellement aux mutations 
géopolitiques qui nous 
entourent», a déclaré le Chef 
d’Etat-major de l’ANP.
«En effet, les mutations 
accélérées qui s’opèrent dans 
la sous-région et aux abords 
de nos frontières nationales, 
nous appellent à redoubler 
de vigilance, à faire preuve 
davantage de prudence et à 
consolider les dispositifs de 
surveillance, tout en veillant à 
apporter les améliorations et les 
ajustements appropriés à ce qui 
a été accompli jusqu’à présent 
et ce, en droite ligne avec les 
objectifs tracés pour cette 
nouvelle année, que ce soit en 
termes de préparation au combat 
des personnels et des unités, du 
rehaussement de la disponibilité 
du Corps de batailles de l’Armée 
nationale populaire, ou encore 
en termes de sécurisation de 
nos frontières, de lutte contre 
les réseaux de narcotrafiquants, 
d’immigration clandestine et de 
criminalité organisée sous toutes 
ses formes», a-t-il souligné.
A cette même occasion, le 

Général d’Armée a adressé, en 
son nom et au nom de l’ensemble 
des personnels de l’ANP, 
«ses félicitations à Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune pour sa 
réélection à la présidence de la 
République suite aux élections 
présidentielles anticipées du 7 
septembre 2024».
Il a également exprimé «sa 
gratitude envers l’ensemble 
des personnels de l’ANP et 
des différents services de 
sécurité pour leur contribution 
à la réussite de ce rendez-vous 
électoral crucial».
«Tout comme nous réitérons, 
au sein de l’ANP, notre 
engagement à poursuivre le 
travail sous sa conduite, avec 
abnégation et dévouement dans 
le but de consolider la sécurité 
et la stabilité du pays, rehausser 
davantage la disponibilité 
opérationnelle de notre 
valeureuse armée et conforter 
son professionnalisme, afin de 
lui permettre de faire face à 
toutes les menaces et mettre en 
échec tous les plans subversifs 
et hostiles», a-t-il affirmé.

Les personnels des 
Services de sécurité 
spécialisés de la 5e 

Région militaire, soutenus par 
le personnel de la Brigade de 
recherche et d’investigation 
de la Gendarmerie nationale 
de Barika ont arrêté, mercredi 
dernier, deux narcotrafiquants 
et saisi une importante quantité 

de drogue, indique samedi 
le ministère de la Défense 
nationale (MDN) dans un 
communiqué.
«Dans la dynamique des 
efforts continus visant à lutter 
contre la criminalité organisée 
sous toutes ses formes, les 
personnels des Services de 
sécurité spécialisés de la 5e 

Région militaire soutenus par 
le personnel de la Brigade de 
recherche et d’investigation 
de la Gendarmerie nationale 
de Barika ont arrêté le 18 
septembre 2024 deux (02) 
narcotrafiquants», note la 
même source.
Cette opération qualitative 
a permis «la saisie de 13,20 

kilogrammes de cocaïne, 08,80 
kilogrammes de kif traité, un 
(01) pistolet de confection 
artisanale, douze (12) 

cartouches et 9200 comprimés 
psychotropes».
«Cette opération réitère, une 
fois de plus, la détermination 
des unités de l’Armée nationale 
populaire à lutter contre toutes 
les formes de criminalité 
organisée et de préserver la 
stabilité et la sécurité du pays», 
ajoute le communiqué.

Les forces de police du 
district de Ghriss, dans 
la wilaya de Mascara, 

ont arrêté six individus âgés 
de 21 à 33 ans. Ces personnes 
sont accusées d’avoir commis 
un cambriolage dans une 
résidence privée. Les agents 
ont récupéré une variété de 
biens volés, notamment des 
appareils électroménagers, des 
équipements informatiques, des 
vêtements et divers dispositifs 
électriques.
L‘enquête a alors débuté 
lorsqu’un homme a signalé au 
poste de police que la maison de 
son frère avait été cambriolée 

par des inconnus. Après 
avoir informé le procureur 
de la République près le 
tribunal de Ghriss, la police a 
immédiatement exploité les 
informations fournies par le 
plaignant. Ils ont identifié l’un 

des suspects, l’ont appréhendé 
et ont récupéré une partie 
des objets dérobés. Pendant 
l’interrogatoire, le suspect 
a divulgué l’identité de ses 
complices.
Les forces de l’ordre ont 

rapidement arrêté les autres 
membres du groupe et ont 
récupéré le reste des biens volés.
Procès et condamnations des 
suspects
Après avoir finalisé les 
procédures légales nécessaires, 
la police a préparé un dossier 
judiciaire complet. Les suspects 
ont été présentés devant le 
parquet du tribunal de Ghriss. 
Ils ont été accusés de formation 
d’une association de malfaiteurs 
en vue de préparer des vols, 
ainsi que de vol avec les 
circonstances aggravantes de la 
nuit, du nombre de personnes 
impliquées et de l’utilisation 

d’un véhicule à moteur.
Lors de la procédure de 
comparution immédiate, le 
tribunal a condamné quatre des 
suspects à 18 mois de prison 
ferme avec une amende de 100 
000 dinars algériens, assortie 
d’un mandat de dépôt. Les deux 
autres ont alors été condamnés à 
un an de prison ferme avec une 
amende de 50 000 dinars, sans 
mandat de dépôt.
Les biens volés ont été restitués 
à leurs propriétaires légitimes, 
apportant ainsi une conclusion 
satisfaisante à cette affaire pour 
les victimes.

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

N°3895 - Dimanche 22 Septembre 2024 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha en visite 
de travail à la 1e Région militaire à Blida

Deux narcotrafiquants arrêtés et une importante 
quantité de drogue saisie à Barika

Vols en série à Mascara :

La police arrête 6 personnes


